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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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Медведев призвал 
отказаться от круглых печатей 
в делопроизводстве 
«Надеюсь,	что	это	облегчит	предпринима-
телям	процедуру	регистрации	юриди-
ческих	лиц	и	сделает	ведение	бизнеса	
более	безопасным»,	-	сказал	Медведев.

Более 100 тыс. компьютеров из США были заражены 
вирусами хакеров через видеохостинг YouTube.  
Эксперты	говорят,	что	вредоносная	реклама	на	сервере	наблюдалась	
несколько	месяцев.	Помимо	жителей	америки,	некоторые	жители	стран	
европы	подвергли	опасности	свои	устройства,	а	также	пользователи	сети	
из	Японии.	Речь	не	идет	о	взломе	YouTube,	но	хакерам	удалось	разместить	
на	ресурсе	рекламу,	при	клике	на	которую	пользователя	перенаправляли	
на	сайты	с	вредоносным	кодом.

Василиса КрасноВа �

Вчера, 16 октября, на площадке ЗАО 
«Авиастар-СП» открылась двухдневная 
международная научно-практическая 
конференция «Системы управления жиз-
ненным циклом изделий авиационной тех-
ники: актуальные проблемы, исследования, 
опыт внедрения и перспективы развития». 

Обсудить результаты и пути повыше-
ния эффективности разработок, внедре-
ния и применения наукоемких техноло-
гий управления жизненным циклом при 
изготовлении и эксплуатации изделий 
авиационной техники собрались  более 250 
представителей крупнейших авиационных 
предприятий, авиакомпаний, конструктор-
ских бюро, научно-исследовательских ор-
ганизаций и высших учебных заведений.

Открывая в четверг пленарное засе-
дание, глава региона Сергей морозов от-

метил, что проведение тематической кон-
ференции для специалистов авиационной 
отрасли стало для Ульяновска хорошей 
традицией - нынешнее мероприятие уже 
четвертое по счету.

- можно с уверенностью констатиро-
вать, что конференция стала не просто 
востребованным мероприятием для отрас-
левых специалистов, но и значительным 
вкладом в нашу работу по возрождению 
отечественного авиастроения и авиации в 
целом, - подчеркнул губернатор. - Сегодня 
в условиях непростых взаимоотношений 
с западными странами задача по разви-
тию промышленности, машиностроения 
и, конечно, авиастроения, обретает особую 
актуальность, потому что речь идет о га-
рантиях технологической независимости и 
суверенитета нашей страны. 

Одной из главных задач конференции 
всегда был обмен опытом между эксперта-

От конкуренции к кооперации через воспитание кадров 

Специалисты в сфере авиастроения собрались в 
Ульяновске, чтобы обсудить перспективы применения 
современных технологий. 

ми. В этот раз в программе заявлено 102 до-
клада. Для того, чтобы ознакомиться с луч-
шими наработками и практиками в сфере 
авиастроения, смогли затем и те, кто не 
смог принять участие в мероприятии лич-
но, организаторы выпустили специальное 
пособие со статьями и тезисами докладов. 
Это еще одно подтверждение тому, что ави-
ационные специалисты готовы переходить 
от конкуренции к кооперации. 

- Настало время, когда количество 
проектов в авиастроении и финансовых 
ресурсов, которые туда направлены, ко-
лоссально выросло. На сегодняшний день 
перед нами встает целый ряд проблем дру-
гого характера, решить которые мы можем 
только совместными усилиями, - отметил 
первый заместитель председателя област-
ного правительства Вильдан Зиннуров. 
- Перспективным направлением межкла-
стерного сотрудничества является, к при-
меру, трансфер технологий.  

В фокусе конференции в этом году три 
главных тематических направления: вне-
дрение автоматизированных систем управ-
ления производственными ресурсами и 
технологическими процессами, примене-

ние современных композиционных мате-
риалов в изделиях авиационной техники, а 
также подготовка и переподготовка кадров 
для предприятий авиационной отрасли. 
Однако в ходе пленарного заседания на 
первый план вышел кадровый вопрос. 

- Тема конференции «Системы управ-
ления жизненным циклом изделий авиа-
ционной техники» не так давно стала по-
вседневной, поскольку только недавно мы 
начали осознавать, что главное - это не 
сами изделия, а их жизненный цикл. Ко-
нечно, без вклада в системы управления 
мы не сможем обеспечить надежность, ка-
чество и долгую эксплуатацию самолетов. 
Точно так же, как по отношению к техни-
ке, мы и по кадрам должны переходить к 
теме систем управления, чтобы четко по-
нимать наш кадровый ресурс и возмож-
ности на долгую перспективу, - заявила 
вице-президент по персоналу ОАО «ОАК» 
Светлана Крайчинская. - У ряда западных 
компаний есть полная база специалистов, 
которых можно привлечь к работе в случае 
изменения программ, появления дополни-
тельных заказов. мы должны стре-
миться к этому же. 
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Кирилл ШевченКо  �

Губернатор Ульяновской области Сергей Морозов выступил в 
качестве приглашенного эксперта на пленарной сессии Всемир-
ного экономического форума «Предпринимательство в действии. 
Новый образ России», прошедшего на площадке форума «Откры-
тые инновации-2014».

Программа сессии базировалась на основе исследования 
ВЭФ «Развитие инновационного предпринимательства в Евро-
пе». Ключевой задачей мероприятия стало обсуждение проекта 
«Предпринимательство в России», формируемого советом по 
глобальной повестке дня в РФ. Напомним, в этом году Сергей 
Морозов вошел в состав совета.

В заседании приняли участие министр связи и массовых ком-
муникаций России Николай Никифоров, исполнительный дирек-
тор Европейского банка реконструкции и развития Денис Моро-
зов, генеральный директор Агентства стратегических инициатив 
Андрей Никитин. Участники сессии обсудили модель жизненно-
го цикла предпринимательства, который не ограничен успешным 
развитием собственного предприятия. Целью создания комфорт-
ной бизнес-среды, по мнению разработчиков модели, является 
не только содействие предпринимателям в развитии их бизнеса, 
но и при достижении ими успеха поддержка их деятельности как 
инвесторов, наставников для начинающих предпринимателей и 
носителей лучших практик.

Подводя итоги мероприятия, Сергей Морозов рассказал о 
роли политиков в развитии предпринимательства и инноваций и 
ознакомил участников сессии с опытом региона в выстраивании 
конструктивного диалога с предпринимательским сообществом.

«Нужно переформатировать деятельность центров по работе с 
предпринимателями. Я считаю, что показателями эффективности 
их работы должны быть не количество выданных грантов и про-
веденных консультаций, а, к примеру, число предприятий, переве-
денных из малого в средний или из среднего в крупный бизнес. И, 
конечно, нельзя забывать про социальную ответственность пред-
принимательства», - отметил глава региона. 

ГеорГий Кузнецов  �

После непродолжительной паузы губернатор Сер-
гей Морозов вернулся в ТОП-20 самых цитируемых 
губернаторов-блогеров.

По итогам сентября глава Ульяновской области за-
нял в рейтинге «Медиалогии» 12-е место. Самым ци-
тируемым стал опубликованный в его блоге текст «О 
новых инициативах в образовании».

Из коллег по Приволжскому федеральному округу 
чаще цитировали только губернатора Нижегородской 
области Валерия Шанцева (третье место, как и в авгу-

сте), главу Пермского края Виктора Басаргина (под-
нялся в ТОП-20, как и Сергей Морозов, став седьмым) 
и президента Татарстана  Рустама Минниханова (как и 
в августе - девятый). Также в ТОП-20 вошли Василий 
Бочкарев (Пензенская область, 13-е место) и Никита 
Белых (Кировская область, 20-е место). 

Лидерство в рейтинге продолжает удерживать Рам-
зан Кадыров (Чеченская республика). В сентябре са-
мым цитируемым стало его сообщение в Instagram о 
том, что министр обороны РФ Сергей Шойгу по прось-
бе чеченских властей впервые за многие годы принял 
решение призвать на срочную службу 500 юношей из 
Чечни.  

Деятельность  
центров по работе  
с предпринимателями 
нужнопереформатировать 

Блоги каких глав субъектов цитируют журналисты 

Сергей Морозов вернулся в ТОП-20

Кирилл ШевченКо �

В среду в ходе дискуссии на форуме ОНФ по во-
просам образования в Пензе заместитель директора 
ульяновской гимназии имени Деева № 44, народный 
учитель Российской Федерации Юрий Латышев вы-
сказал идею о приостановлении реформирования 
школьных учебников хотя бы лет на пять, сообщил 
«Интерфакс».

«Мы все предлагали тишины в реформирова-
нии хотя бы лет на пять. Мы не можем проглотить 
новый кусок, когда рот занят. Мы не освоили еще 
первые шаги, пытаемся это сделать, а нам уже но-
вые. Мы не успеваем», - подчеркнул доверенное лицо  
президента.

 «Безусловно, нужна какая-то пауза в постоянных 
изменениях. Всем хочется издавать учебники. Это 
очень прибыльный вид деятельности, и им дай волю, 
они бы каждый месяц издавали новые учебники. Поэто-
му здесь здравый смысл, в случае, как и с отчетностью, 
должен возобладать», - согласился Владимир Путин. По 
его словам, новые стандарты в образовании предполага-
ется внедрять поэтапно. «Но я надеюсь, что нас коллеги 
услышат, чтобы здесь не было чрезмерной спешки по 
этому вопросу», - отметил президент.

Кроме того, Владимир Путин поддержал и ини-
циативу изменить подход к подготовке националь-
ных сборных к участию в предметных олимпиадах 
на международном уровне. В частности, главы ко-

манд должны заниматься только подготовкой ре-
бят к олимпиаде. Сейчас это является общественной  
нагрузкой.

Как сообщает ОНФ, также Юрий Латышев предло-
жил пересмотреть пятибалльную систему оценки успе-
ваемости и ограничить время уроков 30 минутами, что, 
по его мнению, положительно скажется на усвоении 
материала учениками.

Владимир Путин поддержал предложение ульяновского педагога

Хватит бесконечных реформ?

Учащийся ульяновской ДШИ № 8 Матвей Тесемников принял уча-
стие в гала-концерте Фонда Владимира Спивакова «Дети - детям. 

Услышать будущего зов». В подарок за свое участие в концерте юный 
музыкант получил домру. 

С 19 октября на Президентском мосту вводится ограничение скоро-
сти до 60 км/ч. Скоростной режим вводится там уже не первый год, 

и связано это с предотвращением аварий на особо опасных участках 
зимой. Действовать новое правило будет вплоть до апреля 2015 года.

На базе 8-ПЧ впервые прошли соревнования по пожарному биат-
лону среди пожарных частей регионального главка МЧС. Это новый 

вид соревнований, и подобное состязание в системе МЧС России было 
проведено впервые.

Кирилл ШевченКо  �

Лидирующие позиции по до-
стижению целевых показате-
лей социально-экономического 
развития региона занима-
ют Радищевский, Вешкайм-
ский, Сурский  и Ульяновский  
районы.

По информации специалистов 
министерства экономики, отмеча-
ется положительная тенденция ро-
ста доходного потенциала муници-
пальных образований, увеличения 
объемов ввода жилья, повышения 
уровня рождаемости, достижения 

стабильных темпов роста зарпла-
ты.

Среди городских округов наи-
большая оценка выполнения по-
казателей в Ульяновске - порядка  
82 процентов от общего числа ин-
дикаторов. Далее следуют Дими-
тровград и Новоульяновск.

Во всех муниципальных образо-
ваниях на рынке труда сохраняется  
положительная ситуация. План по 
созданию новых рабочих мест в це-
лом по области выполнен на 109,1 
процента. При этом он значитель-
но перевыполнен в Сенгилеевском  
(+8 процентов), Старомайнском  
(+25), Карсунском (+20) и Циль-
нинском (+19) районах.

Среднемесячная начислен-
ная заработная плана работников 
крупных и средних предприятий 
области, по последним данным, вы-
росла на 10,8 процента и составила 
22689,2 рубля.  

«Обычно по итогам девяти 
месяцев уже можно судить о том, 
как закончится год. Сейчас мы 
уверены, что отставаний к про-
шлому году не будет, выйдем на  
100-процентные показатели от 2013 
года, а по некоторым показателям - 
будет опережение», - резюмировал 
министр экономического развития  
Олег Асмус.

Подведены итоги развития муниципальных районов области  
за девять месяцев 

Не хуже, чем в 2013 году

В регионе завершается уборка 
технических культур

Картофеля собрали  
16 тысяч тонн

Андрей МАКлАев  �

По информации специалистов профильного ведомства, прак-
тически во всех районах области завершена уборка зерновых и 
зернобобовых культур. Урожай обмолочен с 513,6 тысячи га (98,4 
процента от всей площади уборки). Валовой сбор составляет 1109 
тысяч тон зерна, урожайность - 21,6 ц/га.

В настоящее время на полях области продолжается уборка ку-
курузы на зерно. По состоянию на 15 октября она обмолочена с 
3,8 тысячи га, собрано 15,3 тысячи тонн с урожайностью 40,5 ц/га. 
Подсолнечник убран с площади 137,7 тысячи га (74,5 процента). 
Намолочено 143 тысячи тонн основной технической культуры, 
урожайность - 10,4 ц/га.

Сахарная свекла выкопана с 12,1 тысячи га (95 процентов), ва-
ловой сбор составляет порядка 342 тысяч тонн, урожайность - 282 
ц/га. «При сохранении прежних темпов уборки сахарная свекла 
будет полностью убрана в течение трех дней», - подчеркнул заме-
ститель председателя правительства - министра сельского, лесно-
го хозяйства и природных ресурсов Александр Чепухин.

На полях области завершена уборка картофеля. Накопано бо-
лее 16 тысяч тонн с урожайностью 118,1 ц/га. Овощи убраны с 90 
процентов площадей. Валовой сбор составляет 132 тысячи тонн с 
урожайностью 147 ц/га.

В соответствии с рейтингом Минсельхоза России Улья-
новская область занимает второе место по темпам уборки сахар-
ной свеклы и шестое место по урожайности зерновых культур 
среди 14 регионов Приволжского Федерального округа.
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ПОДрОБНОсти

Корпорация развития 
Ульяновской области 
стала первым в 
регионе акционерным 
обществом 

С первого сентября 2014 года вступили в силу из-
менения, внесенные в Гражданский кодекс Российской 
Федерации, согласно которым открытые акционерные 
общества будут существовать теперь в форме публичных 
и непубличных акционерных обществ. 

ОАО «Корпорация развития Ульяновской области» 
стало первой в регионе организацией, прошедшей про-
цедуру переименования. «Мы постоянно следим за из-
менениями законодательства и реагируем на них. Поэ-
тому привели наименование компании в соответствие с 
требованиями, предписываемыми Гражданским кодек-
сом РФ», - сообщил директор правового департамента 
АО «Корпорация развития Ульяновской области» Игорь 
Шлычкин. Переименование не предполагает никаких 
изменений в текущей деятельности организации.

олеГ долГов  �

Губернатор Сергей Морозов провел встречу с первым 
заместителем генерального директора Госкорпорации - 
Фонда содействия реформированию ЖКХ Владимиром 
Талалыкиным.

Стороны обсудили системные проблемы при реализа-
ции программы  переселения граждан из ветхого и аварий-
ного жилья, в том числе вызванные несовершенством зако-
нодательства. После встречи Сергей Морозов и Владимир 
Талалыкин провели инспекционный осмотр завершения 
строительства домов в рабочем поселке Цемзавод и в селе 
Криуши.

По поручению Сергея Морозова министерством строи-
тельства, ЖКК и транспорта ведется ежедневный монито-
ринг хода строительства домов для переселения граждан 
из аварийного жилищного фонда в этих населенных пун-
ктах в виду того, что муниципальные образования, к кото-
рым они относятся, не завершили программы 2012 - 2013 
годов. До 1 ноября должны быть введены в эксплуатацию 
четыре многоквартирных дома: два в Цемзаводе и два - в 
Криушах.

Как доложил замминистра строительства Олег Гри-
шин, на сегодня в основном ведутся отделочные работы, 
установка газовых плит и сантехнического оборудова-
ния. Только на одном из домов в Криушах еще  идет от-
делка фасада и устройство крыши. Ввод всех объектов 
в эксплуатацию запланирован на конец октября. Пере-
селения ожидают 258 человек из 10 аварийных домов. 
В четырех муниципальных образованиях: в Димитров-
граде, Новомалыклинском, Карсунском и Вешкаймском 
районах, принимавших участие в программах переселе-
ния в 2012 - 2013 годах, 125 граждан уже переселены в 
новые дома.

Сергей Морозов напомнил, что вопрос скорейшего за-
вершения строительства объектов за прошлые годы стоит 
на жестком контроле: по окончании переселения область 
приступает к реализации программы за 2014 год. 

По словам Владимира Талалыкина, федеральный 
фонд согласен со сроками и графиками реализации про-
грамм, представленными Ульяновской областью. Он так-
же отметил, что фонд готов оказать методическую помощь  
региону.

«Важно не забывать, что за планами и цифрами стоят 
живые люди, ожидающие улучшения условий своего про-
живания. Ситуация в области, конечно, непростая. Но се-
годня мы посмотрели объекты, видим, что региональная 
власть прилагает максимум усилий, чтобы строительство 

было завершено. Губернатор лично контролирует этот 
вопрос. После сдачи объектов в установленные сроки 
мы сможем совместно приступить к следующему этапу 
реализации программы», - прокомментировал Владимир  
Талалыкин.

Напомним, что в сентябре текущего года Фондом 
содействия реформированию ЖКХ одобрена заявка 
Ульяновской области на получение финансовой поддерж-

ки из федерального бюджета в размере 219,73 миллиона 
рублей. Согласно долгосрочной программе до 2017 года 
расселению подлежат 112 домов в 17 муниципальных об-
разованиях. В текущем году условия своего проживания 
смогут улучшить 1086 человек из 414 жилых помещений 
в 40 аварийных домах. В 2015 - 2017 годах планируется 
переселить 2473 человека из 1018 жилых помещений 72 
аварийных домов. 

В областном художественном музее работает выставка «Послушай, 
вспомни обо мне…», посвященная 200-летию со дня рождения 

великого русского поэта Михаила Лермонтова. На ней экспонируются не-
сколько набросков поэта, которые были в альбоме Поливанова.

В Ульяновске пройдет необычная торговая акция, посвященная 
Владимиру Путину. Именно его изображение появится на серии 

молодежных маек. Всего на продажу будет представлено больше десятка 
вариантов маек, каждая из них со своим уникальным принтом. 

В Ульяновской области состоялся Межрегиональный семинар-
практикум по вопросам развития особых театров и инклюзивных 

танцев. Танцы на колясках показали участники коллективов «Преодоле-
ние» Димитровграда и «Вдохновение» Ульяновска. 

Область нагоняет сроки программы переселения

За планами и цифрами стоят живые люди

Димитровградские 
украинцы объединяются 

По инициативе губернатора Сергея Морозова в 
Ульяновской области создана Димитровградская мест-
ная украинская национально-культурная автономия.

Учредительное собрание организации состоялось  
15 октября в Димитровграде. В рамках мероприятия 
приняли устав, а также избрали руководящий орган и 
ревизионную комиссию. Председателем стал депутат 
местной городской думы Михаил Сенюта.

«Автономия создана для решения вопросов сохра-
нения самобытности, развития языка, образования, на-
циональной культуры украинского населения, а также 
реализации национально-культурных потребностей и 
законных интересов украинцев, проживающих на терри-
тории Димитровграда», - отметил Михаил Сенюта.

Кроме того, деятельность автономии будет направ-
лена на укрепление добрососедских отношений между 
различными национальностями, проживающими на 
территории региона. Также создание автономии будет 
способствовать социальной адаптации и интеграции вре-
менных переселенцев в Ульяновской области.

 Ульяновской область 
представит в Посольстве 
Китая региональные 
проекты

Сегодня, 17 октября, в Посольстве КНР в РФ презентуют 
экономический, инвестиционный, культурный, образователь-
ный и туристический потенциал Ульяновской области.

В состав бизнес-делегации, которую возглавил губернатор 
Сергей Морозов, вошли руководители промышленных пред-
приятий, малого и среднего бизнеса, специалисты высших 
учебных заведений, деятели культуры и искусства. Со стороны 
Китая в презентации примут участие Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол КНР в РФ Ли Хуэй, представители Посольства 
и делового сообщества Китая.

В программе мероприятия осмотр выставочной экспозиции 
области и деловые встречи. Также будут организованы высту-
пления представителей правительства и ведущих компаний 
региона. Участники презентации получат подробную информа-
цию о выпускаемой продукции, о созданных в регионе услови-
ях для инвестирования, комплексе действующих льгот и пре-
ференций для резидентов особой экономической зоны.
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В Ульяновской 
области впервые 
состоялся 
Российский 
день качества

Олег ДОлгОв  �

Во вторник и среду 14 и 15 
октября на базах Ульяновского 
государственного университета 
и регионального правительства 
прошел Российский день каче-
ства. Помимо российских экс-
пертов, в нем приняли участие 
представители немецкой компа-
нии «Бёме унд Вайс»: директор 
и основатель организации, про-
фессор, доктор Норберт Бёме, 
руководитель группы продаж 
доктор Рюдигер Готцез.

По мнению экспертов, 
Ульяновская область является 
одним из динамично развиваю-
щихся субъектов Российской 
Федерации. Здесь расположены 
десятки крупнейших промыш-
ленных предприятий России, а 
также представительства зару-
бежных заводов и организаций.

«На территории региона соз-
даются все условия для развития 
местных производителей и ино-
странных инвесторов. Поэтому 
считаю очень важным прове-
дение подобных мероприятий. 
Надеюсь, что богатый опыт и 
потенциал иностранных партне-
ров внесет существенный вклад 
в развитие этой сферы. Важно 
отметить, что системы автомати-
зированного контроля качества и 
системы измерений не могут ра-
ботать без квалифицированного 
персонала в этой области. Поэто-
му остро встает вопрос  подготов-
ки специалистов по управлению 
качеством», - пояснила первый 
вице-премьер областного прави-
тельства Светлана Опенышева.

В рамках мероприятия участ-
ники ознакомились с опытом и 
научно-образовательным потен-
циалом компании. По информа-
ции организаторов, Ульяновский 
государственный университет 
не случайно выбран местом про-
ведения данной встречи. На его 
территории функционирует про-
грамма российско-германского 
сотрудничества, а на базе фа-
культета высоких технологий ве-
дется подготовка специалистов 
в области качества. В рамках 
проведенной встречи студенты и 
преподаватели региональных ву-
зов прослушали лекции на тему 
«Автоматизированный контроль 
качества на производстве».

Кирилл ШевченКО  �

Соглашение о сотрудниче-
стве в области стимулирования 
спроса на инновационную (в том 
числе нанотехнологическую) 
продукцию на территории регио-
на подписали губернатор Сергей 
Морозов и генеральный директор 
Фонда инфраструктурных и об-
разовательных программ Андрей 
Свинаренко на III Московском 
форуме «Открытые инновации».

«Ульяновская область - наш 
партнер, один из лучших регио-
нов в части создания инноваци-
онной инфраструктуры»,  - под-
черкнул Андрей Свинаренко.  
(Отметим, что Фонд инфра-
структурных и образовательных 
программ успешно сотрудни-
чает с Ульяновской областью с 
2010 года, когда был утвержден 
план совместных действий по 
стимулированию спроса на ин-
новационную в том числе на-
нотехнологическую продукцию, 
действующий до конца 2015 года, 
в результате которого доля госу-

дарственных и муниципальных 
закупок инновационной, в том 
числе нанотехнологической про-
дукции, в регионе увеличилась до 
десяти процентов.)

Как отметил Сергей Морозов, 
в рамках сотрудничества плани-
руется реализовать на территории 
области не менее десяти пилотных 
проектов, направленных на вне-
дрение нанотехнологических ре-
шений в различные секторы эко-

номики. «Прежде всего, мы ведем 
речь о строительстве, реконструк-
ции или модернизации зданий и 
сооружений. Кроме того, мы го-
ворим о производстве инноваци-
онных систем утепления фасадов 
зданий, светодиодного освеще-
ния, антибактерицидных красок, 
систем обеззараживания воздуха 
и очистки воды, альтернативных 
энергетических установок», - про-
информировал глава региона.

По его словам, подписанное 
соглашение позволит также 
приступить к реализации  про-
екта «Инновационный детский 
сад». «Эта инициатива была 
озвучена нами еще в прошлом 
году. Теперь мы можем с уве-
ренностью говорить о том, что 
в Железнодорожном районе 
Ульяновска мы начнем строи-
тельство детского сада, где бу-
дут использованы инновацион-
ные строительные материалы. 
Уже в этом году Роснано пла-
нирует подготовить проектно-
сметную документацию, а в 
следующем году мы начнем 
строительство этого объекта», 
-  заявил губернатор. 

Соглашение, действующее 
до 2020 года, направлено как 
на увеличение потребления ин-
новационной продукции регио-
нальными организациями, так 
и на развитие инфраструктуры 
для ульяновских предприятий 
наноиндустрии.

Сергей Морозов подчерк-
нул, что благодаря этому со-

трудничеству к 2020 году объем 
потребления инновационной 
продукции в регионе превысит 
15 миллиардов рублей, а объем 
производства - 60 миллиардов. 
Кроме того, документ предпо-
лагает увеличение доли закупок 
инновационной продукции в си-
стеме государственного и муни-
ципального заказа.  

Напомним, что сегодня на 
территории области функциони-
рует наноцентр ULNANOTECH, 
открывшийся в августе 2013 
года. За время работы наноцен-
тра утверждено более 40 проек-
тов. Некоторые продукты, раз-
работанные в стенах наноцентра, 
не имеют аналогов в мире: на-
пример, тесты для определения 
по крови пола и резус-фактора 
плода с седьмой недели бере-
менности. Кроме того, 12 школ 
региона участвуют в програм-
ме «Школьная Лига Роснано», 
внедряющей принципы совре-
менного образования (в первую 
очередь - естественно-научного) 
в российские школы. 

К 2020 году объём производства инновационной продукции должен вырасти до 60 миллиардов 

Нанотехнологические решения будут внедрять в строительную сферу

Кирилл ШевченКО  �

В рамках программы га-
зификации регионов РФ 
Ульяновской области выде-
лено 100 миллионов рублей. 
Соответствующая догово-
ренность достигнута в ходе 
переговоров губернатора 
Сергея Морозова и генераль-
ного директора ООО «Газ-
пром межрегионгаз» Кирилла  
Селезнева.

По словам вице-премьера 
- министра строительства, 
ЖКК и транспорта области 
Александра Букина, в рамках 
программы ОАО «Газпром» в 
2014 году проведены работы 
по проектированию 14 меж-
поселковых газопроводов, об-
служивающих 54 населенных 
пункта в Кузоватовском, Сур-
ском, Барышском, Вешкайм-
ском, Мелекесском, Базарно-
сызганском, Тереньгульском, 
Старокулаткинском, Никола-

евском районах.  Положитель-
ные заключения государствен-
ной экспертизы получены уже 
на семь объектов. Стоимость 
строительства оценивается в 
1,8 миллиарда рублей.

Выделенные 100 миллио-
нов будут направлены на на-
чало строительно-монтажных 
работ. В 2015 году строитель-
ство этих межпоселковых га-
зопроводов будет продолже-
но. 

Одновременно в регио-
не ведется работа по плану-
графику синхронизации по 
строительству внутрипосел-
ковых газопроводов. На сегод-
ня за счет областного бюджета 
проведены работы в селе Вы-
ползово Сурского района, в 
селе Тепловка Николаевского 
района, в селах Кивать и Еде-
лево Кузоватовского района, в 
селах Тумкино и Красноборск 
Тереньгульского района. Кро-
ме того, выполнено проекти-

рование по внутрипоселковым 
газопроводам сел Никитино, 
Астрадамовка, Лебедевка, Че-
ботаевка Сурского района, сел 
Головино, Кравково, Карани-
но, Топорнино Николаевско-
го района и сел Назайкино, 
Федькино Тереньгульского 
района.   

Напомним, в результате 

реализации мероприятий по 
газификации за счет всех ис-
точников финансирования 
до 2019 года планируется по-
высить уровень газифика-
ции региона до 7 процентов и 
увеличить долю населенных 
пунктов, обеспеченных сете-
вым природным газом, до 79,2  
процента.

От межпоселковых газопроводов - к внутрипоселковым 

На газификацию добавили миллионов 

Дмитрий чурОв  �

В наше непростое время мы, как гово-
рится, любому хорошему слову рады. А 
когда нам дарят огромные подарки, да еще 
и из Европы... 

Вчера в  промышленной зоне «Завол-
жье» Ульяновска прошла красочная акция, 
закончившаяся… битьем бокалов. Такова 
немецкая традиция завершать праздник, 
на их языке называющийся «Рихтфэст». 
То есть, если перевести - это частичное 
окончание строительства, когда возведена 
крыша.

И крышу закончили на одном из са-
мых значимых инвестиционных проек-
тов региона - станкостроительном заводе 
компании «ДМГ МОРИ СЕЙКИ» (также 
известный, как «Гильдемайстер»). Между 
прочим, напомним, что в России это пер-
вый завод немецкого концерна, давно при-
знанного во всем мире, и первый пример 
трансфера технологий.

Прошло всего ничего времени после 
начала строительства, а уже возведены 
стены и установлена  крыша. По словам 
руководства немецкого концерна, уже к 
15 сентября  следующего года и вовсе все 
сдадут «под ключ». И это несмотря на 
нынешние «политические игры». Руко-
водство «ДМГ МОРИ СЕЙКИ» заявило 
- они, невзирая ни на что, с Россией! Что 
вызвало бурные аплодисменты. И, воз-
можно, не последние. Инвесторы с удо-
вольствием идут в Ульяновскую область. 

Компания «ДМГ МОРИ СЕЙКИ» вышла на завершающий этап строительства 

Союз немецкой пунктуальности и российского задора

О чем в приветственной речи сказал и гу-
бернатор Сергей Морозов.

- От имени правительства Ульяновской 
области, всех работников и ветеранов 
станкостроительной отрасли нашего ре-
гиона и, конечно же, от себя лично я с 
огромным удовольствием поздравляю 
всех присутствующих с успешным завер-
шением важнейшего этапа в строитель-
стве нового, суперсовременного завода 
по производству уникальных станков, так 
необходимых нашему авиастроительному 
и автомобильному производству, - сказал 
губернатор.

Сергей Морозов абсолютно уверен, 
что союз немецкой пунктуальности и рос-

сийского задора позволит решить вопрос 
строительства в указанные сроки. А это, 
между прочим,  250 новых рабочих мест, 
а концу следующего года -  500. Это про-
изводство до трех тысяч высокоточных 
станков в год. Это около 10 тысяч россий-
ских предприятий, которым понадобит-
ся продукция ульяновского завода. Ведь 
без станков не построишь ни самолет, ни 
автомобиль. А с немецкой-то точностью 
(как утверждает руководство будущего 
завода - до миллиметра) и заслуженной 
популярностью новое производство в 
Ульяновской области может стать одним 
из ведущих в отрасли.

Что также хочется отметить, немец-
кий концерн серьезно подошел и к во-
просу подготовки кадров для своего про-
изводства. Не только завод вскоре будет 
открыт, но и обучающий центр. При этом 
уже налажены отношения с местными 
вузами. Молодому поколению стоит по-
думать, стоит ли отсюда уезжать.

- Верю, что у нашего сотрудничества 
огромные перспективы. И впереди нас 
ждут новые большие проекты, - так завер-
шил свою приветственную речь губерна-
тор Сергей Морозов.

А потом все пошли… бить бокалы с 
шампанским. Именно так отмечают в 
Германии праздник «Рихтфэст». И если 
у нас на счастье бьют один-два бокала, 
по-немецки о стену возведенного здания 
должны разбить бокалы все, кто пришел 
на праздник! 
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После  
«Терракотовой армии» 
-«Средневековое 
Марокко» 

геОргий КузнецОв  �

Ан-124-100 «Руслан» ульяновской компа-
нии «Волга-Днепр» доставил из мароккского 
Рабата в аэропорт «Париж Ватри» (Франция) 
выставку «Средневековое Марокко», которая 
пройдет в Лувре в ближайшие месяцы.

Элементы выставки представляют собой 
образцы архитектурного декора, текстиля, кал-
лиграфии, изделий из слоновой кости XI - XIV 
веков, иллюстрирующие расцвет западного ис-
ламского мира в средневековый период. Общая 
масса перевезенной выставки составила более 
18 тонн, высота некоторых экспонатов - почти 
четыре метра. Все артефакты являются бесцен-
ными с точки зрения их культурной и историче-
ской значимости.

Перевозка состоялась по заказу междуна-
родной логистической компании Air Partner 
International в интересах Национального му-
зейного фонда Королевства Марокко. Кон-
тракт заключен совместным предприятием 
Ruslan International.

«Волга-Днепр» обладает большим опытом 
перевозок культурных ценностей. Среди заказ-
чиков - как государственные музеи мира, так и 
частные галереи. К примеру, в декабре 2002 года 
Ил-76ТД авиакомпании доставил из Шанхая в 
Гуам глиняные статуи китайских воинов «Тер-
ракотовую армию». В 2006 году из Москвы в 
Пекин была перевезена экспозиция из фондов 
Третьяковской галереи, включающая более ста 
произведений живописи. В декабре 2009 года из 
Санкт-Петербурга для национального музея Ку-
вейта были перевезены предметы искусства из 
сокровищниц Эрмитажа.

Пассажиропоток аэропорта  
им. Н.М. Карамзина составит  
к концу года 200 тысяч 

Ждём  
международный  
терминал

Кирилл ШевченКО  �

В следующем году начнутся работы по рекон-
струкции взлетно-посадочной полосы аэропорта 
им. Н.М. Карамзина в Ульяновской области. Пред-
варительная смета работ - более 1,6 миллиарда ру-
блей.

Вопросы реконструкции обсудили на совеща-
нии в региональном правительстве, посвященном 
перспективам развития аэропорта им. Н.М. Карам-
зина. 

В обсуждении приняли участие первый заме-
ститель председателя правительства Ульяновской 
области Вильдан Зиннуров, заместитель министра 
строительства, ЖКК и транспорта Андрей Тюрин, 
генеральный директор ОАО «Аэропорт Ульяновск» 
Сергей Наконечный.

Как отметил первый вице-премьер Вильдан 
Зиннуров, завершение первого этапа реконструк-
ции аэропорта позволило создать эффективную и 
комфортную транспортную инфраструктуру для 
пассажиров на внутренних воздушных линиях. В 
частности, на данный момент полностью выполне-
ны работы по реконструкции терминала аэровок-
зала.

По поручению губернатора Сергея Морозова в 
ближайшее время должна начаться реконструкция 
взлетно-посадочной полосы. Уже получено поло-
жительное заключение госэкспертизы по проектно-
сметной документации на реконструкцию этого 
инженерного сооружения и систем обеспечения 
полетов. В общей сложности на реконструкцию 
аэровокзала и взлетно-посадочной полосы будет 
направлено более двух миллиардов рублей.

Следующим этапом развития аэропортового 
комплекса станет строительство международного 
терминала и общественно-деловой инфраструк-
туры. С учетом получения аэропортом статуса 
международного начата работа по привлечению 
перевозчиков для осуществления рейсов на меж-
дународных воздушных линиях.

«Мероприятия по реконструкции аэропор-
тового комплекса проводятся в соответствии со 
стратегией развития транспортной системы РФ и 
направлены на улучшение качества пассажирских 
перевозок и повышение аэромобильности населе-
ния», - отметил Вильдан Зиннуров.

Напомним, пассажиропоток из аэропорта 
«Ульяновск (Баратаевка)» за пять лет вырос с 25 
тысяч до 170 тысяч человек. Прогнозируется, что 
по итогам 2014 года он составит около 200 тысяч.

геОргий КузнецОв  �

В строительство объектов пор-
товой особой экономической зоны 
Ульяновской области вложится Ань-
хойская внешнеэкономическая строи-
тельная группа из КНР.

В понедельник 13 октября премьер-
министр РФ Дмитрий Медведев и 
премьер Госсовета КНР Ли Кэцян 
провели в Москве 19-ю регулярную 
встречу. В ее рамках подписан ряд 
межправительственных соглашений 
по сотрудничеству в области финан-
сов, энергетики и таможни. В числе 
подписантов - Ульяновская область, 
которую представлял губернатор Сер-
гей Морозов.

Меморандум о намерениях сотруд-
ничества по реализации инвестицион-
ных проектов в Ульяновской области 
подписан между правительством реги-
она, ОАО «Портовая особая экономи-
ческая зона», Аньхойской внешнеэко-
номической строительной компанией 
(AFECC) и российским частным ин-
вестором Мухарбеком Аушевым (ге-
неральный директор резидента ПОЭЗ 
ООО «ААР Рус»).

Предметом соглашения стала реа-
лизация комплекса инвестиционных 
проектов в сфере развития инженер-
ной, социальной и жилищной инфра-
структуры Ульяновской области.

Основные направления сотрудни-
чества предусматривают строительство 
объектов инфраструктуры ПОЭЗ, в 
частности, ангарного комплекса ООО 
«ААР Рус», привлечение средств ки-
тайских банков для финансирования 
строительства, в том числе строи-
тельства гостинично-туристического 
комплекса, а также организацию тури-
стического потока для граждан КНР в 
Ульяновскую область.

Сергей Морозов отметил, что под-
писание данного меморандума позво-
лит вывести сотрудничество региона 

ПОЭЗ заинтересовала китайских инвесторов 

AFECC придёт в Ульяновскую область

Справка «Ульяновской правды» 
AFECC - масштабная многопрофильная компания. К основным видам деятельности от-
носятся реализация инвестиционных проектов по международным контрактам, разработка 
минеральных ресурсов за рубежом, развитие недвижимости, а также развитие сетей гости-
ничных объектов, супермаркетов, СПА-курортов и т.д. AFECC имеет квалификацию первого 
класса по осуществлению генподрядных работ в жилищном строительстве, в архитектурном 
декоре и квалификацию второго класса по осуществлению генподрядных работ в дорож-
ном строительстве и девелопменте недвижимости. Кроме того, AFECC имеет сертификаты 
системы менеджмента качества ISO, системы экологического менеджмента и менеджмента 
безопасности здоровья работников. Компания реализует порядка 100 крупных и средних 
проектов в странах Африки, Европы, Азии, Центральной и Южной Америки, Океании и не-
которых других регионах.

Проект «ААР Рус» в целом, а так- 
же работы по его первой части были 
презентованы 15 августа в ходе  
III �еждународного авиатран- �еждународного авиатран-
спортного форума

По словам Крайчинской, авиационные предприятия долж-
ны участвовать во всей системе работы с кадрами, начиная 

с момента ориентации школьников на сферу авиастроения и закан-
чивая высшей ступенью подготовки, переподготовки и повышения 
квалификации специалистов. При этом система профориентации 
должна действовать не только по отношению к школьникам. 

- У нас целый пул сильных вузов находится в Москве, а ави-
ационные предприятия расположены в основном в регионах. 
Здесь же наиболее высок дефицит кадров. Выпускники школ с 
удовольствием уезжают учиться в столицу и с очень большой не-
охотой возвращаются на работу домой. Получается, что поток у 
нас движется в одну сторону, - констатировала Светлана Бронис-
лавовна. - Хотя зачастую ребята потом не могут найти в Москве 
работу по специальности, уезжать оттуда они не готовы. С 2009 
года мы занимаемся программой межрегиональной практики, 
когда студенты отправляются на стажировку в другие регионы. 
Цель этой практики, в первую очередь, завлечь будущих работ-
ников на авиазаводы. Такие примеры есть, но их мало. Наша зада-
ча, чтобы такую практику проходило максимальное количество 
студентов. Очень важно расширять парт-нерство вузов и пред-
приятий по вопросам целевой подготовки кадров. Очень радует, 
что Минобразования РФ расширяет число программ, которые 
позволяют развивать такое сотрудничество.

В качестве примера Крайчинская привела конкурс «Новые 
кадры ОПК», призером которого в сентябре этого года стал УлГУ. 
Конкурсная комиссия поддержала сразу два проекта ульяновского 
вуза: один - по целевой подготовке специалистов в интересах ЗАО 
«Авиастар-СП», другой - по развитию образовательно-научной 
инфраструктуры базовой кафедры университета за счет оснаще-
ния новых лабораторий программным обеспечением и учебным 
оборудованием. Обоим будет оказана бюджетная поддержка. 

На проблеме подготовки кадров решил сосредоточиться и дру-
гой почетный гость конференции - член комитета по науке, образо-
ванию, культуре и информационной политике Совета Федерации 
РФ, сенатор от Ульяновской области Геннадий Савинов.

- Мы собрались поговорить о самолетах, а в конечном счете 
разговор все равно сводится к людям - тем, кто эти самолеты де-
лает или будет делать в будущем, - заметил эксперт. - Главный во-
прос - как этих людей подготовить, чтобы жизненный цикл само-
летов длился дольше. На сегодняшний день на законодательном 
уровне удалось решить ряд проблем подготовки инженерных ка-
дров. Так, первого октября мы приняли закон, который поможет 
студентам ссузов завершить образование до того, как их призовут 

От конкуренции  
к кооперации через 
воспитание кадров 

с КНР на новый стратегический уро-
вень, а также будет способствовать 
скорейшему развитию особой эконо-
мической зоны.

Представители Аньхоньской 
внешнеэкономической строительной 
компании подчеркнули, что в обла-
сти создан благоприятный инвести-
ционный климат, способствующий 
созданию новых промышленных 
предприятий, а регион представляет 
значительный интерес для организа-
ции туристических потоков из КНР.

По словам генерального директо-
ра ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск» Дени-
са Барышникова, по итогам подписа-
ния меморандума будет подготовлен 
список конкретных проектов для 
совместной реализации. Кроме того, 
AFECC будет представлять инте-
ресы особой экономической зоны в 
Китае.

Напомним, инвестиционный 
проект ООО «ААР Рус» в ПОЭЗ 
состоит из двух частей - складского 
терминала  (строительство подходит 
к завершению, и  в I квартале 2015 
года он должен начать операцион-
ную деятельность) и ангарного ком-
плекса для ТОиР воздушных судов, 
который должен стать крупнейшим 
в России. Каждый из двух его кор-
пусов будет способен обслуживать 
круп нейшие пассажирские ВС мира 

и произво дить любые виды ремонта 
вплоть до так на зываемых «структур-
ных» чеков.

Первоначально планировалось, что 
одним из инвесторов второй  части про-
екта будет представитель США, но после 
введения экономических санкций был 
оперативно произведен поиск нового 
партнера, которым, судя по всему, и ста-
нет AFECC. Согласно первоначальным 
планам, комплекс должен начать работу  
в 2016 году, а на полную мощность (1,2 
миллиона человеко-часов в год) - выйти 
в 2018-м. 

в армию. Сегодня у 9-классников, которые посту-
пают в техникумы, есть возможность доучиться, 
а студенты, которые поступают после 11 класса, 
уходят служить, окончив первый курс. Проблема в 
том, что, если человек по тем или иным причинам 
бросает учебу, потом назад возвращаются только 
15 процентов. Со следующего года все студенты 
ссузов получат право на отсрочку от армии на вре-
мя обучения. Впрочем, нерешенных проблем еще 
много. Надеюсь, что вместе с участниками конфе-
ренции мы их обсудим и найдем конструктивные 
решения. 

Сегодня, в условиях непростых 
взаимоотношений с западными странами, 
задача по развитию промышленности, 
машиностроения и, конечно, авиастроения, 
обретает особую актуальность, 
потому что речь идет о гарантиях 
технологической независимости и 
суверенитета нашей страны
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посоревнуемся  
в управлении 
бизнесом!

В 2015 году в области 
пройдет региональный этап 
чемпионата по стратегии и 

управлению бизнесом Global 
Management Challenge.

Организаторами мероприя-
тия выступают Российская 
академия народного хозяйства 
и государственной службы 
при Президенте РФ и прави-
тельство Ульяновской обла-
сти. Участниками чемпионата 
смогут стать студенты старших 
курсов и аспиранты вузов, ме-
неджеры компаний, предпри-
ниматели малого и среднего 
бизнеса региона. 

Как отмечают организаторы 
чемпионата Global Management 
Challenge (Глобальный управ-
ленческий вызов), это круп-
нейшее в мире первенство по 
стратегическому менеджмен-
ту, в основе которого лежит 
комплексный компьютерный 
бизнес-симулятор, имитирую-
щий процесс управления ком-
панией в условиях конкурен-
ции и дающий возможность за 
несколько месяцев получить 
опыт управления компанией, 
равный нескольким годам ра-
боты на глобальном рынке.

- Основными преимуще-
ствами чемпионата являются 
разработка системы поиска 
и раскрытия управленческих 
талантов и перспективных мо-
лодых управленцев на террито-
рии региона, а также внедрение 
инновационных технологий 
обучения, что особенно важно 
для современной экономики, 
основанной на инвестицион-
ных проектах, - подчеркивает 
первый зампред правительства 
Ульяновской области Светлана 
Опенышева.

Участники чемпионата по-
лучают возможность карьер-
ного роста или предложение 
новой работы. Также они могут 
попасть в резерв управленче-
ских кадров.

Для справки 

В 2006 году Российская академия 
народного хозяйства и государ-
ственной службы начинала внедрять 
инновационные образовательные 
методы в программу профессио-
нального развития студентов. В этом 
году состоялся первый в России 
чемпионат Global Management 
Challenge. С 2011 года чемпио-
нат поддерживается Агентством 
стратегических инициатив. История 
чемпионата в России насчитывает 
уже восемь сезонов. За это время 
к проекту присоединились около 
40 тыс. участников почти из всех 
регионов России

Проект по созданию в регионе сети 
многофункциональных комплексов 
придорожного сервиса заручился 
поддержкой руководства дорожной 
отрасли России и вызвал интерес у 
инвесторов. 

Василиса КрасноВа �

Презентация ульяновского проекта состоялась на  
V Международной специализированной выставке-форуме 
«Дорога», которая проходила в московском выставочном 
центре «Крокус Экспо» с 13 по 15 октября. Напомним, сеть 
многофункциональных комплексов придорожного сервиса 
подразумевает строительство в регионе 12 объектов. Ком-
плексы разместятся на территории сразу нескольких му-
ниципальных образований: Чердаклинского, Карсунского, 
Майнского, Сурского и Цильнинского районов. Первые 
три из них предполагается открыть в 2016 году: один - в 
Ульяновском районе на территории Ишеевского коль-
ца, другой - на выезде из Ульяновска в непосредственной 
близости от промышленной зоны «Заволжье», третий - на 
трассе М5 рядом с рабочим поселком Новоспасское. В ходе 
проведения презентации руководство дорожной отрасли 
России отметило инновационность данного проекта.

- Наш стенд посетили: помощник Президента РФ Игорь 
Левитин, заместитель министра транспорта РФ Олег Бе-
лозеров, глава Федерального дорожного агентства Роман 
Старовой. Нам удалось заручиться поддержкой федераль-
ных коллег по созданию сети МФК - в частности, удалось 
согласовать размещение площадок на федеральных доро-
гах в Ульяновской области, - рассказывает председатель 
правления региональной Корпорации по развитию пред-
принимательства Руслан Гайнетдинов. - Инновационность 
этого проекта в мерах государственной поддержки, кото-
рые мы предлагаем инвесторам, начиная от присвоения 
ему статуса «приоритетного» для региона и заканчивая 
строительством примыканий. Сегодня бизнес неохотно 
инвестирует в сферу придорожного сервиса, так как реали-
зация подобных проектов связана с высокими затратами. 
Только строительство примыканий стоит порядка 25 млн 
рублей, еще примерно столько же - асфальтирование пло-
щадки. Если государство возьмет часть инфраструктурных 
затрат на себя, это сделает проект более привлекательным 
для инвесторов. 

По словам Гайнетдинова, эксперты одобрили и идею 
ульяновцев о совмещении многофункциональных ком-
плексов с площадками отдыха, и предложение о предо-
ставлении инвесторам ряда налоговых льгот. Впрочем, эти 
вопросы обсуждались уже в рамках деловой программы 
выставки-форума, посвященной вопросам развития до-
рожной отрасли. 

- Нас пригласили принять участие в нескольких «кру-
глых столах» по тематике развития дорожного сервиса. 
Коллеги из других регионов буквально засыпали нас во-
просами. Конечно, всех деталей и секретов проекта мы рас-
крывать не стали, но охотно поделились опытом с теми, кто 
оказался заинтересован, - говорит директор регионального 
центра поддержки и сопровождения предпринимательства 
Руслан Кашперский.

Проект также вызвал интерес у инвесторов. С некото-
рыми из них переговоры продолжатся уже на другой мо-
сковской площадке. С 29 октября ульяновские МФК будут 
представлены в ЦВЦ «Экспоцентр» на Красной Пресне.

- У нас уже есть пул потенциальных инвесторов. Есть 
также компании, которые не готовы инвестировать в про-
ект, но хотят в будущем быть резидентами комплексов. 
Например, ритейлеры, рестораторы - они точно не будут 
вкладываться в строительство, но, возможно, станут арен-
даторами, - отмечает Руслан Гайнетдинов. - Так, постепенно 

Доступ к льготным режимам налогообложения ограничат
В правительство внесен законопроект о сокращении числа пользователей льготных налоговых 
режимов. С соответствующей инициативой выступил Минфин. по словам экспертов, сегодня 
многие крупные компании дробятся ради получения льготных налоговых режимов. Согласно 
документу, для мелких компаний и предпринимателей, работающих в сфере торговли, общепита 
и недвижимости, пороговые показатели, необходимые для получения права на «упрощенку» и 
патент, могут быть снижены региональными властями в 10 раз. Специалисты считают, что это 
позволит сократить число «необоснованных» льготников, особенно в регионах с низким уровнем 
цен, позволяющим не выбирать установленный лимит выручки.

Госдума смягчит требования к размещению рынков
Депутаты Госдумы РФ готовы смягчить действующие требования к размещению сельскохозяй-
ственных рынков. В законе может появиться пункт, позволяющий открывать их не только в объ-
ектах капитального строительства, но и в легковозводимых сооружениях из сборно-разборных 
конструкций. Соответствующий законопроект был одобрен комитетом по федеративному 
устройству и местному самоуправлению нижней палаты парламента. Согласно ему, действие 
требования по качеству строений будет смягчено, переходный период продлен до 1 января 2018 
года. В документе также прописано, что продавать непродовольственные товары на сельхозрын-
ках запрещено. первое чтение законопроекта может состояться уже в этом месяце.

Владельцев сайтов обяжут указывать свои контакт-
ные данные
На всех сайтах появятся имена и адреса их владельцев. Такой пункт содержится 
в последней версии антипиратского законопроекта, который был внесен пра-
вительством в Госдуму. Согласно документу, владелец интернет-ресурса обязан 
разместить на принадлежащем ему сайте информацию о своем наименовании, 
месте нахождения и адресе, адрес электронной почты. Коснется ли требование 
только российских доменных зон или только сайтов, размещенных на российских 
серверах, не уточняется. проект закона расширит действие уже действующего 
антипиратского закона с фильмов на все виды контента, кроме фотографий. при-
нять закон планируют до конца этого года.





В ДНеВНиК ДелоВоГо челоВеКа

Руслан Гайнетдинов:

Каждую среду с 14.00 до 16.00  Корпорация по раз-
витию предпринимательства Ульяновской области 
проводит «горячую линию» по вопросам малого и 
среднего предпринимательства. Телефон  41-75-83



Ульяновские МФК  
презентовали на выставке в Москве

мы формируем базу интересантов, с которыми продолжаем работу по оттачиванию 
концепции будущих комплексов. Параллельно мы продолжаем поиск инвесторов-
застройщиков и потенциальных партнеров, которые захотят каким-то образом по-
участвовать в реализации проекта. Наша задача сегодня максимально презентовать 
МФК на всех площадках, потому что чем больше у нас будет конкурентных заявок, 
тем быстрее потенциальные инвесторы будут принимать решения о вложении ресур-
сов, и, соответственно, тем больше гарантий, что проект будет успешно реализован. 
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Число молодежи 
может упасть  
до 17 процентов  
от общего числа 
жителей региона.

Яна КрапиВина �

На территории Ульяновской области, как 
и в целом по стране, наблюдается тенденция 
снижения количества молодежи. Если в 2013 
году в регионе проживало более 281 тысячи 
жителей от 14 до 30 лет, то в 2014 году их ко-
личество сократилось до 279 тысяч. Это всего 
22  процента населения региона. 

Как показывает статистика, в области 
наблюдается постоянный миграционный 
отток населения. При этом среди людей, 
покидающих регион, очень высок процент 
молодежи. Так, в 2013 году чистая мигра-
ция населения в возрасте 14 - 30 лет со-
ставила 1970 человек, а это 57 процентов 
от общего значения чистой миграции и  
0,7 процента от общего количества молодежи 
региона. 

Положительная миграция наблюдается 
только в городе Ульяновске, причем большая 
часть приехавших находится в возрастном 
диапазоне 17 - 19 лет, однако и здесь «чемо-
данное настроение» очень велико: многие 
старшеклассники и представители работаю-
щей молодежи не исключают того, что могут 
уехать из Ульяновской области. Согласно 
демографическому прогнозу Федеральной 
службы государственной статистики, количе-
ство молодежи в Ульяновской области к 2020 
году может сократиться на 70 тысяч человек 
и составить 209 тысяч, а это 17 процентов от 
прогнозного количества населения региона. 
Цель молодежной политики как раз в том, 
чтобы создать условия для социализации и 
самореализации молодежи, а также возмож-
ности для роста человеческого капитала, 
компенсирующие сокращение численности 
молодых граждан и обеспечивающие эконо-
мический рост и повышение конкурентоспо-
собности Ульяновской области.

- Главной задачей молодежной полити-
ки региона я вижу вовлечение в нее мак-
симального количества молодых людей. 
Важно, чтобы эта политика перестала быть 
политикой отдельно взятых мероприятий 
и нескольких функционеров, часть из ко-
торых уже вышла за пределы молодежного 
возраста. Это не означает, что ею должны 
заниматься исключительно молодые люди 
- некоторые моменты требуют большого 
жизненного опыта, - но их участие должно 
быть массовым. К определению главных 
проблем молодежи и выработке мероприя-

Курсантский совет УВАУ ГА одобрил проект стратегии

Миграционные планы молодежи Ульяновска

 
    

 

позволило собрать в одной команде людей, 
представляющих разные группы молодежи с 
их установками и видением актуальных про-
блем, что, безусловно, будет полезно в работе 
парламента.

Чтобы сделать проект Стратегии разви-
тия молодежной политики наиболее работо-
способным, его разработчикам также было 
необходимо услышать различные мнения о 
нем разных людей. Принять участие в обсуж-
дении документа они пригласили всех жите-
лей региона. 

- Все желающие могли ознакомиться с 
текстом Стратегии в Интернете и направить 
нам свои предложения и замечания, - отме-
чает министр образования и науки региона 
Екатерина Уба. - Кроме этого мы обсудили 
документ с ребятами в вузах, ссузах, парла-
ментских и непарламентских партиях, моло-
дежных организациях, а также на площадке 
областной Общественной палаты.

Одна из таких встреч прошла на площад-
ке технического университета.

- У нас на обсуждение Стратегии на са-
мом деле пришли те ребята, которым инте-
ресно, как будет развиваться молодежная 
политика в нашем регионе - силком мы ни-
кого на встречу не загоняли, - говорит пред-
седатель студенческого совета УлГТУ Юлия 
Нардюшева. - Многие заранее ознакомились 
с текстом документа, и в ходе обсуждения за-
давали уточняющие вопросы. Кое-что нам 
было непонятно. Например, каким образом 
региональные власти собираются перефор-
матировать работу с молодежью. Мы подроб-
но разобрали стратегию по пунктам, и в итоге 
все стало ясно. 

В целом текст Стратегии был одобрен 
и на других площадках, однако молодым 
людям также было чем его дополнить. Они 
высказали много предложений по развитию 
патриотизма, введению системы распределе-
ния выпускников, развитию межвузовского 
взаимодействия. Все замечания и предложе-
ния разработчики стратегии обещают учесть 
и к началу ноября представить обновленный 
проект документа. 

Справка «Ульяновской правды» 
По информации министерства образования и 
науки Ульяновской области, в проекте Стратегии 
выделены десять основных направлений. Среди 
них повышение качества профессионального 
образования путем развития неформального 
и самостоятельного образования, поддержка 
талантливой молодежи и молодых семей, органи-
зация профессиональной ориентации, трудо-
устройство, пропаганда здорового образа жизни, 
профилактика правонарушений, формирование 
духовно-нравственных ценностей и гражданской 
культуры, взаимодействие с общественными 
организациями, а также развитие молодежного 
информационного пространства

тий по их решению нужно привлекать лю-
дей разного возраста, с разным уровнем 
образования, разными жизненными прин-
ципами и политическими взглядами, - счи-
тает вице-спикер, председатель комитета 
по социальной политике Законодательно-
го собрания Ульяновской области Игорь 
Тихонов.

В качестве примера он привел новый 
принцип формирования молодежного пар-

ламента при Законодательном собрании, в 
состав которого все кандидаты прошли ре-
альный конкурсный отбор. При этом часть 
из них представляет региональные отделе-
ния политических партий, работающих в 
парламенте области, девять человек были 
выбраны по результатам конкурса среди сту-
дентов вузов и столько же - из числа авторов 
общественно значимых инициатив, проектов 
и программ. Все это, по словам Тихонова, 

Ульяновск - ЗАО «НСС» подводит 
итоги технического развития в 
Ульяновской области в третьем 
квартале 2014 года. За отчетный 
период компания дополнительно 
увеличила зону покрытия и емкость 
сети 3G+, на которой проживают 
почти 10 000 человек.

Так, в частности, в третьем квартале были введены в 
эксплуатацию 15 новых базовых станций 3G+ в Ульянов-
ске и Димитровграде. Новые объекты сетевой инфраструк-
туры позволили увеличить покрытие сети 3G+ почти во 
всех районах этих населенных пунктов.

Технические работы по увеличению емкости сети 3G+ 
и увеличению скорости мобильного Интернета проводи-
лись на основе анализа обращений абонентов компании 
и пользовательских предпочтений. Так, в частности, ста-
тистика компании показывает, что абоненты активно ис-
пользуют возможности сети 3G+, а количество пользова-
телей мобильного Интернета регулярно увеличивается. 
С начала 2014 года общий объем переданных данных в 
сети НСС в Ульяновской области увеличился на 35% по 

сравнению с аналогичным периодом предыдущего года.
 «НСС» продолжает активное развитие сети 3G+. При-

оритетами для нас являются  надежность сети и высокая 
скорость передачи данных. Согласно последним замерам, 
средняя скорость передачи данных в сети 3G+ компании 
«НСС» в регионе составляет порядка  5-6 Мбит/с.  Неуди-
вительно, что основной объем трафика сегодня приходит-
ся именно на сеть 3G+», - отметил директор Ульяновского 
филиала ЗАО «НСС» Сергей Давыдов.

Всего с начала 2014 года в Ульяновской области по-
строено около 70 новых базовых станций второго и третье-
го поколений. Сегодня на территории уверенного приема 
сети НСС проживают порядка 92% жителей региона.  

Напомним, что в апреле 2013 года сеть 3G+ была вве-
дена в коммерческую эксплуатацию в Ульяновске и Дими-
тровграде. В настоящее время высокая скорость мобильно-
го Интернета доступна более 70% жителям области.

НСС
ЗАО «НСС» оказывает услуги мобильной связи почти 

3 млн абонентов в Нижегородской, Оренбургской, Пензен-
ской, Саратовской, Ульяновской областях, Республиках 
Чувашия, Мордовия и Татарстан.

Компания обладает всеми необходимыми лицензиями 
для оказания услуг голосовой связи, мобильной передачи 
данных в сетях третьего и четвертого поколений. С 2013 
года ведется активное строительство сети 3G, основанной 

на технологии UMTS. Сегодня услуги высокоскоростного 
мобильного ШПД доступны абонентам Нижегородской, 
Ульяновской, Саратовской, Пензенской, Оренбургской об-
ластей и Республики Татарстан.

Tele2 
Tele2 - оператор мобильной связи, который работает в 

России с 2003 года. После закрытия сделки по созданию 
нового федерального оператора мобильной связи путем 
интеграции сотовых активов «Ростелекома» и Tele2 новая 
компания работает в более чем 60 регионах. Продуктовый 
портфель Tele2 включает предложения как для физиче-
ских лиц, так и для малого и среднего бизнеса. Частным и 
корпоративным клиентам Tele2 гарантирует низкие цены и 
высокое качество услуг, простоту в подключении и исполь-
зовании, европейский уровень сервиса.

Больше информации о Tele2 на корпоративных сайтах 
и в социальных сетях:
Tele2 tele2.ru
НСС ncc–volga.ru
Facebook facebook.com/TELE2Russia
Twitter twitter.com/TELE2Russia

twitter.com/RT_Mobile_NCC
«ВКонтакте» vkontakte.ru/tele2

vk.com/ncc_volga

«НСС» подводит итоги технического развития сети  
в Ульяновской области в третьем квартале 2014 года

Проект Стратегии областной молодёжной политики  
прошёл общественное обсуждение
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бюджет

Власти области 
продолжают работу 
над бюджетом-2015
  

Кирилл ШевченКо  �

Губернатор Сергей Морозов провел 
совещание с руководящим составом ре-
гионального правительства и депутатским 
корпусом Законодательного собрания по 
вопросам подготовки главного финансового 
документа области следующего года.

Губернатор напомнил руководителям 
министерств и ведомств о необходимости 
обязательного обсуждения отраслевых па-
раметров бюджета с профильными комите-
тами ЗСО и экспертным сообществом. «Все 
должны помнить, что целью нашей совмест-
ной работы должно стать повышение бла-
госостояния граждан. Бюджет следующего 
года должен отвечать этой цели, несмотря 
на непростые условия, в которых он прини-
мается», - отметил он. 

Также было обращено внимание глав 
ведомств на необходимость повышения эф-
фективности бюджетных расходов и при-
ведены примеры неудовлетворительной 
работы в этом направлении в системе здра-
воохранения. «Отрасль ежегодно получает 
существенное финансирование, вместе с тем 
удовлетворенность населения качеством 
медицинских услуг пока остается крайне 
низкой. Более того, серьезное беспокой-
ство вызывает финансово-экономическая 
ситуация в отдельных учреждениях здраво-
охранения. Прежде всего, она связана с рас-
четами за потребленные ресурсы», - заявил 
глава региона.   

Губернатор предложил ввести внешнее 
финансовое управление в таких учрежде-
ниях. По итогам назначенных проверок  в 
отношении их главврачей будут предпри-
няты административные меры вплоть до 
увольнения. 

Контроль эффективности использова-
ния бюджетных средств должен затронуть и 
сферу строительства социальных объектов 
в муниципалитетах. Сергей Морозов вы-
разил неудовлетворенность деятельностью 
руководства городов Барыш, Сенгилей и 
Димитровград, которые не представили в 
установленные сроки проектно-сметную до-
кументацию на строительство дошкольных 
учреждений. «Руководители данных муни-
ципалитетов не выполнили задачу, которая 
поставлена президентом в майских указах. 
В ближайшее время я поставлю перед депу-
татским корпусом этих МО вопрос о даль-
нейшем пребывании в должности их глав. 
Исполнение указов президента - безуслов-
ный приоритет, все руководители должны 
это понимать и нести персональную ответ-
ственность», - подчеркнул губернатор.  

Ужесточить контроль при строитель-
стве спортивных объектов Сергей Морозов 
потребовал от руководства министерства 
физической культуры и спорта. 

В процессе обсуждения проекта бюд-
жета на следующий год Сергей Морозов 
выразил неудовлетворенность объемами 
финансирования программ в сфере ЖКХ 
и благоустройства со стороны МО. По 
его мнению, в муниципальных финан-
совых документах вопросы, связанные с 
повышением качества работы жилищно-
коммунального комплекса и созданием го-
сударственных управляющих компаний, а 
также задачи капитального ремонта и пере-
селения из ветхого и аварийного жилья, не-
достаточно проработаны.

Также в рамках работы по подготовке 
бюджета Сергей Морозов открыл серию 
встреч с фракциями Законодательного со-
брания. В среду 15 октября он обсудил глав-
ный финансовый документ с руководителем 
регионального отделения ЛДПР Дмитрием 
Грачевым.

«Обращаюсь к вам с просьбой принять 
активное участие в обсуждении бюджета и 
внести предложения по его корректировке. 
Цель у нас одна - повышение благосостоя-
ния людей. Ваша фракция всегда вниматель-
но следит за социальными настроениями в 
обществе, они должны быть максимально 
учтены в бюджете, поэтому рассчитываю на 
совместную конструктивную работу», - от-
метил Сергей Морозов.

В качестве предложений Дмитрий Гра-
чев отметил необходимость увеличения фи-
нансирования капитального ремонта жилых 
домов, повышения адресности социальных 
программ, совместной работы по укреплению  
патриотических настроений в обществе.

Губернатор поддержал предложения 
фракции, по каждому из них даны пору-
чения профильным министерствам регио-
нального правительства.

Напомним, кроме ЛДПР в областном 
парламенте представлены партии «Единая 
Россия» и КПРФ. 

ГеорГий Кузнецов  �

«Ульяновская правда» уже 
сообщала, что бюджет области 
на 2015 год и на плановый пе-
риод 2016 и 2017 годов одобрен 
региональным правительством 
и восьмого октября, как и уста-
новлено законом «Об особен-
ностях  бюджетного процесса в 
Ульяновской области», внесен 
в Законодательное собрание. 
Об особенностях бюджета-2015, 
о новых бюджетных веяниях 
и правилах мы традиционно 
разговариваем сегодня с вице-
спикером областного парла-
мента, председателем комитета 
по бюджету и экономической 
политике ЗСО Алсу Бала-
кишиевой, членом фракции 
«Единая Россия» и президиума 
Ульяновского регионального от-
деления партии «Единая Россия».

Отметим, что, в отличие от 
предыдущих встреч, этот разго-
вор прошел на более жизненной, 
понятной неспециалистам ноте. 
Недаром Алсу Харисовна назва-
ла бюджет-2015 народным…

- Алсу Харисовна, начнем, 
наверное, с принципиальных 
финансовых новшеств…

- Проект областного бюдже-
та на 2015 год впервые в полном 
объеме сформирован по «про-
граммному» принципу. Его осно-
ву составили 20 государствен-
ных программ Ульяновской 
области, через которые будет 
финансироваться  96,4 процента 
всех расходов областного бюд-
жета. Второе новшество вызва-
но изменениями, внесенными в 
Бюджетный кодекс Российской 
Федерации в части установле-
ния дополнительных доходных 
источников бюджетов регионов. 
Так, государственная пошлина 
за действия уполномоченных 
органов субъектов РФ, связан-
ных с лицензированием пред-
принимательской деятельности 
по управлению многоквартир-
ными домами, полностью на-
правляется в областной бюджет. 
Сумма дополнительных по-
ступлений на 2015 год прогно-
зируется в размере 400 тысяч 
рублей. В облбюджет поступит 
также половина госпошлины 
за совершение федеральны-
ми органами исполнительной 
власти юридически значимых 
действий в случае подачи заяв-
ления и (или) документов, не-
обходимых для их совершения, 
в многофункциональный центр 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг. 
Здесь дополнительные посту-
пления ожидаются более 135 
миллионов. Учтены изменения, 
касающиеся регионального До-
рожного фонда, так называемый 
налоговый маневр в нефтяной 
отрасли - резкое повышение 
НДПИ (налога на добычу по-
лезных ископаемых) и такое же 
резкое снижение экспортных 
пошлин на три года. В результа-
те внутренние цены на нефть и 
топливо вырастут и рентабель-
ность нефтепереработки может 
упасть. С целью сдерживания 
роста цен на бензин и поддерж-
ки нефтяных компаний в усло-
виях санкций снизятся акцизы 
на нефтепродукты - примерно 
вдвое. Выпадающие доходы  в 
результате налогового манев-
ра будут покрываться за счет 
трансферта из федерального 

бюджета, объем которого для 
нашей области составляет 697,4 
миллиона рублей.

- В целом бюджетная рабо-
та идет без сбоев? 

- Разумеется. Правда, к со-
жалению, депутатскому корпу-
су дается слишком мало време-
ни для рассмотрения доходов 
и расходов. Всего за месяц мы 
должны выверить все налого-
вые источники, работавшие в 
течение 2014 года, и соразме-
рить налоговые результаты, по-
казанные на первое сентября с 
проектом доходов на 2015 год. 
Причем речь идет обо всех трех 
видах налоговых источников, 
закрепленных за тремя бюд-
жетными уровнями - федераль-
ным, региональным и местным. 
Особое внимание уделяется, 
разумеется, проблемным ис-
точникам, которые по разным 
причинам не реализовали свой 
потенциал. Причины «проблем-
ности» в текущем году лежат в 
общефедеральных тенденциях: 
стагнации экономики, жестких 
экономических санкциях, па-
дении цен на нефть. Все это в 
первую очередь отражается на 
федеральном бюджете, но, разу-
меется, не может не сказываться 
и на бюджетах других уровней 
- и непосредственно, и опосре-
дованно.  Неустойчивые эко-
номические показатели в свою 
очередь оказывают влияние и на 
социальное развитие, на соци-
альные обязательства бюджета. 

Некоторые утверждают, что 
самое интересное и важное - это 
рассмотрение расходов. Но не-
обходимо понимать, что рас-
ходы невозможны без доходов. 
Именно им наш финансово-
экономический блок и уделяет 
наибольшее внимание. Давайте 
вспомним уже далекий 2004 
год, когда фактически «стояла» 
промышленность, когда не было 
инвестиционных источников, 
что привело к нестабильности 
выплаты зарплаты бюджетни-
кам, отсутствию поддержки 
нуждающихся, общей соци-
альной напряженности. Да что 
там говорить, в области тогда 
не существовало элементарной 
финансовой дисциплины!  По-
этому мы в первую очередь раз-
работали региональный закон 
об особенностях бюджетного 
процесса и выстроили четкую 
бюджетную политику, опреде-
лив ясные правила игры для 
бюджетов всех уровней. Теперь 
с уверенностью могу сказать, 
что наш бюджет - это экономи-
ческая конституция, которая в 
Ульяновской области соблюда-
ется неукоснительно. 

- Всеми сторонами?
- А вот здесь в последнее 

время встал один очень весомый 
вопрос. Крупные налогопла-
тельщики активно используют 
лазейку в законодательстве - в 
течение всего года они вносят 
декларации о возврате части на-
лога на прибыль. Организовать 
проверки крупного энергетиче-
ского или, например,  авиацион-
ного бизнеса нам очень сложно, 
в результате ежегодно мы те-
ряем около миллиарда рублей! 
Для закрытия этой лазейки мы 
обратились в Совет Федерации 
и Госдуму. Смотрите, если физи-
ческое лицо сдает налоговую де-
кларацию раз в год и если,  не дай 
бог, при этом ошибается, к нему 
сразу же принимаются санкции, 

вплоть до привлечения к уголов-
ной ответственности и лишения 
свободы. Уверена, в данном слу-
чае закон должен быть одинаков 
для всех, независимо от суммы 
уплачиваемых налогов. Кстати, 
от этого буквально «плачут» все 
субъекты РФ. Что такое для на-
шей области этот ежегодно теря-
емый миллиард? Это, к примеру, 
реализация программы «Чистая 
вода» или завершение газифи-
кации.

- Как отразятся на бюд-
жете упомянутые вами 
экономические сложности?

- Думаю, темпы сбора соб-
ственных налогов в 2015 году мы 
потерять не должны. По пред-
варительным расчетам их будет 
больше, чем в текущем году, 
почти на два миллиарда. Это до-
вольно приличный показатель. 
Но добавлю, что те показатели 
НДФЛ (35,7 процента всех до-
ходов) и прибыль предприятий 
и организаций (24,4 процента), 

которые ложатся в основу до-
ходной части бюджета, взяты на 
следующий год по максимуму. 
Резервов мы пока, увы, не ви-
дим. Единственное, в чем лично 
я просматриваю какой-то вари-
ант роста, это в собираемости на-
логов и в работе по сокращению 
объемов недоимки. В этом плане 
отмечу работу губернатора обла-
сти Сергея Ивановича Морозо-
ва, который в «ручном» режиме 
еженедельно - подчеркиваю, 
еженедельно! - в ходе заседа-
ний финансово-экономической 
комиссии контролирует этот 
сектор на региональном и на 
местном уровнях. На днях ре-
гион даже удостоился похвалы 
от главы Минфина РФ Антона 
Силуанова за умение работать 
с собственными налогами, при-
влекать новых инвесторов и не 
возлагать неоправданные на-
дежды на федеральный бюджет. 
Хотя, добавлю, без помощи цен-
тра нам крайне тяжело. 

Также отмечу, что, несмотря 
на все усилия, к сожалению, есть 
у нас муниципальные образова-
ния, которые не просто не сокра-
щают недоимку, но умудрились 
и нарастить ее за три последних 
месяца! Их позиция ясна - не 
будет денег в местном бюджете, 
пришлют из областного. Нику-
да, мол, не денутся, не бросят…  
Хочу заверить - такой номер не 
пройдет. Бюджет-2015 сверстан 
в этом плане сверхжестко. Он 
сформирован в сложнейших 
условиях, но мы удержали про-
цесс его формирования, в отли-
чие от многих соседей, которые 
уже забыли про налог на при-
быль, про рост НДФЛ…

- А в чем проблема у нас или 
все безоблачно?

- У нас проблема в том, что 
многие держатели патентов сни-
маются с учета, но при этом, по 
показателям статистики, никуда 
не уезжают. Значит, они живут 
у нас и продолжают свою дея-

депутатской практики. В Сурском 
районе мы столкнулись с пробле-
мой реализации проекта «Детские 
сады - детям» партии «Единая 
Россия». Только по сигналу жите-
лей района, неравнодушных, ини-
циативных сурчан стало известно, 
что 18 миллионов, выделенных 
не реализацию этого проекта еще 
полтора года назад, фактически 
«зависли». В районе нет очереди 
в детские сады, но сами здания 
очень старые и изношенные. То 
есть надо было найти помещение 
для реконструкции под детский 
сад и начать работы. Шло время, а 
проект переноса детсада никак не 
утверждался. Выясняется, что в то 
помещение, которое выделил гла-
ва администрации района, детей 
размещать категорически нельзя. 
В итоге только после моего вме-
шательства как депутата удалось 
настоять на предоставлении зе-
мельных участков под строитель-
ство нового здания детского сада. 
После этого была подготовлена 
проектно-сметная документа-
ция, найден инвестор на основе 
государственно-частного партнер-
ства и начато строительство. Ждем 
новейший детский сад! Ведь мог-
ли построить его еще год назад, а 
так - едва не потеряли деньги. 

Таким образом, только с помо-
щью простых людей, их инициа-
тивы район избежал участи Дими-
тровграда, в котором в прошлом 
году выделенные на детские сады 
средства так и не смогли освоить, 
и ЗСО в пожарном порядке пере-
брасывало их в конце декабря в 
другой район, чтобы согласно 
жестким правилам федералов не 
пришлось их возвращать в бюд-
жет РФ.  

 - Гражданские инициативы 
- это отлично. Но ведь есть и 
местные власти…

- Знаете, наверное, мы слиш-
ком много доверяем главам му-
ниципалитетов.  Ведь неосвоение 
средств происходит не только в 
рамках модернизации детских 
садов - здесь, кстати, наряду с 
Димитровградом «отличились» 
Барышский и Сенгилеевский 
районы - это же происходит и с 
дорогами. Десять процентов от ак-
цизов на бензин и нефтепродукты 
идет в местные бюджеты для ре-
монта дорог, работает Дорожный 
фонд, то есть деньги сегодня на ре-
монт дорог есть. И что получаем? 
Главы администраций районов со-
вершенно не принимают участия 
в формировании схем ремонта, 
в создании «дорожных карт». И 
только после утверждения бюдже-
та, условно в декабре, они начина-
ют хвататься за голову: ой, а здесь 
нам дорога не нужна, ой, нам вон 
там нужно ремонтировать… 

В связи с этим, согласно под-
готовленному графику, перед 
вторым чтением областного бюд-
жета, все главы администраций 
районов, начиная с 11 ноября, 
перед членами бюджетного ко-
митета ЗСО и представителями 
минфина пройдут определенный 
экзамен. Финансовую помощь по-
лучат только те районы, которые 
полностью справляются со свои-
ми бюджетными обязательствами, 
расписанными ФЗ-136.

- Алсу Харисовна, разъясни-
те ситуацию с новым налогом 
на имущество…

- Могу сказать, что новый за-
кон, вступающий в силу с первого 
января 2015 года, на самом деле 
суров. Достаточно сказать, что по 
оценкам экспертов, после его вве-

дения наполняемость бюджетов 
должна значительно повыситься. 
Но мы - говорю это честно - фор-
мируя бюджет-2015, не рассчиты-
ваем на этот резерв. Во-первых, 
наш регион не готов быстро про-
вести полную инвентаризацию и 
кадастровую оценку всего иму-
щественного комплекса. В 2015 
году мы продолжим работу по 
определению кадастровой стои-
мости. В ближайшее время будет 
проведена полная инвентариза-
ция имущества. Во-вторых, срок 
реализации закона имеет времен-
ной запас - он рассчитан до 2020 
года. И мы растянем его введение 
на все пять лет, плавно наращивая 
ставку. Кроме всего прочего, мы 
обязательно определим льготу для 
граждан, имеющих одну квартиру. 
Мое предложение - 50 квадрат-
ных метров вообще освободить от 
уплаты налога на имущество.  Но, 
подчеркну, только для граждан с 
одной квартирой. Те люди, кото-
рые регистрируют на себя чужую 
собственность, а таковыми быва-
ют и пенсионеры, и даже ветера-
ны, такой льготы не получат. 

- А как быть с офисными и 
административными поме-
щениями?

- Разумеется, их будут оце-
нивать по реальной рыночной 
стоимости, значит, произойдет 
повышение арендной платы. Но, 
скорее всего, мы будем рассма-
тривать доходность по каждому 
отдельному зданию. Кроме того, 
в законе прописаны положения, 
смягчающие первоначальные, 
«страшные» цифры, и, думаю, 
малому и среднему бизнесу здесь 
опасаться нечего. Ответственно 
заявляю, мы подойдем макси-
мально взвешенно к введению 
нового налога и будем жестко 
контролировать власти на ме-
стах, в бюджеты которых посту-
пает налог на имущество. И здесь, 
кстати, мы также рассчитываем 
на помощь простых жителей. 

- Остается, пожалуй, 
спросить о перспективах 
социальной политики… 

- Бюджет области традицион-
но социален - в нем около девяти 
миллиардов рублей выделяется 

на эту сферу. Но, хочу сказать, 
что страшные времена, когда 
множество ульяновцев было бро-
шено на произвол судьбы и ког-
да  большей части населения об-
ласти реально была необходима 
финансовая поддержка, прошли. 
Сегодня, если ты не ленив, мож-
но найти неплохо оплачиваемую 
работу, поэтому необходимо пе-
ресмотреть подход к выдаче со-
циальной помощи. Она должна 
стать взвешенной и адресной. 

Давайте вспомним. Когда по 
инициативе Сергея Ивановича 
Морозова мы принимали закон 
о региональном звании ветера-
на труда, когда многие пожилые 
ульяновцы, прошедшие все эко-
номические и социальные потря-
сения вместе со страной, войну, 
реформы, распад СССР и не по-
лучившие федеральные льготы, 
остро нуждались в поддержке, 
мы заложили в бюджете на это 
50 миллионов рублей.  У нас же 
сегодня - задумайтесь! - уже каж-
дый третий житель области име-
ет ветеранское звание и получает 
выплаты, на которые в совокуп-
ности уходит 1,8 миллиарда. До-
ходит до печально-анекдотичных 
случаев, когда звание предостав-

ляется людям, большую часть 
жизни проведшим в местах не 
столь отдаленных - у них там шел 
трудовой стаж, и по закону они 
имеют полное право на льготу. 
Будем откровенны, звание про-
сто обесценилось, многие рас-
ценивают эту материальную по-
мощь просто как часть пенсии. 
Многие даже не замечают ее. 

Давайте посмотрим правде в 
глаза. Работающие пенсионеры, 
пенсионеры с немаленькой пен-
сией, а есть и такие, пенсионеры, 
не проживающие на территории 
Ульяновской области, пенсионе-
ры, пользующиеся целым рядом 
льгот, вполне могут обойтись 
и без этой прибавки. Обратной 
силы закон не имеет. Но раздачу 
бюджета направо и налево необ-
ходимо прекратить. 

Высвободившиеся же сред-
ства нужно направить на реше-
ние стратегических задач, таких 
как газификация или обеспе-

чение чистой питьевой водой. 
Главное же, считаю, - увеличить 
помощь беременным женщинам, 
молодым семьям, многодетным. 
Необходимо всячески способ-
ствовать строительству жилья 
экономкласса.

Пришло время провести пол-
ную инвентаризацию всех соци-
альных выплат регионального 
бюджета. Их должны получать 
только те, кто в самом деле в этом 
нуждается. И здесь обязана, что 
называется, на «все сто» отрабо-
тать наша социальная служба, 
которая пока себя не оправдыва-
ет. Огромная армия соцработни-
ков, а все они - государственные 
гражданские служащие со все-
ми привилегиями, работает не 
адресно, не утруждая себя, «бьет 
по площадям».  Нет открытости, 
нет ясности. Опять же пример из 
моей депутатской практики. В 
округе живет инвалид-афганец, 
лишившийся обеих ног, и только 
благодаря его соседям я узнала, 
что он совершенно лишен помо-
щи - наша социальная служба до 
него «не дошла»! Только после 
того как я подключилась, они 
зашевелились. Спасибо Сергею 
Ивановичу Морозову - он выде-

лил из своего резервного фонда 
112 тысяч на ремонт дома инва-
лида. Это еще один пример, сви-
детельствующий о том, что толь-
ко наша совместная инициатива 
- граждан и власти  - может сде-
лать бюджет народным. Перед 
вторым чтением бюджета-2015 
я проведу в своем округе ряд 
встреч, чтобы понять, что кон-
кретно надо людям на селе. Воз-
можно, кому-то не нужна, к при-
меру, «ветеранская» прибавка, 
зато нужно помочь подвести в 
дом газ. Возможно, я услышу но-
вые, необходимые для развития 
поселений инициативы. Моя за-
дача все их учесть и объяснить, 
что бюджет может обеспечить 
уже в следующем году, а что, ска-
жем, только через год. Бюджет 
должен стать народным, он не 
может верстаться только чинов-
никами в их кабинетах, а каж-
дый рубль налогоплательщика 
должен к нему возвращаться. 

Бюджет Ульяновской области-2015 в цифрах
Доходы - 33,343 миллиарда рублей,  что составляет 95,9 процента от уточненных плановых 
показателей на 1 сентября 2014 года, к первоначально утвержденным показателям рост 
составит 15,3 процента.  Собственные доходы -  26,453 миллиарда, с ростом к уточненным 
плановым назначениям 2014 года на 9,1 процента, к первоначально утвержденным по-
казателям на 11,2  процента. (На  2,671,5 миллиарда больше первоначальных плановых 
назначений 2014 года.) Доля собственных доходов в общем объеме доходов областного 
бюджета составит 79,3 процента. Расходы - 37,104 милиларда, что составляет  95,4 про-
цента от уточненных показателей на 1 сентября 2014 года, рост к первоначально утверж-
денным на 2014 год расходам - 14,2 процента.   
Дефицит прогнозируется в сумме  3,761 миллиарда,  что  составляет 14,2 процента от объе-
ма собственных доходов  и соответствует предельно допустимому  уровню в 15 процентов. 
Основными бюджетообразующими налогами являются: налог на доходы физических лиц с 
долей в общем объеме 35,7 процента от общей суммы собственных доходов; налог на при-
быль организаций - 24,4 процента; акцизы -  18,4 процента. 
По сравнению с 2014 годом в 2015 году прогнозируется перераспределение поступлений 
в сторону увеличения доли налога на имущество организаций - на 1,1 процентных пункта; 
увеличение доли акцизов на алкогольную продукцию - на 5 процентных пунктов; государ-
ственной пошлины - на 0,47 процентных пункта; неналоговых доходов (штрафы, санкции, 
возмещение ущерба) - на 1,2 процентных пункта.
Общая сумма безвозмездных поступлений  на 2015 год заложена в объеме 6,890 милли-
арда.  Дотация на выравнивание бюджетной обеспеченности в проекте учтена в сумме 
2,396 миллиарда. Дотации на поддержку мер по обеспечению сбалансированности бюдже-
тов предусмотрены в сумме 818,9 миллиона. 

Алсу бАлАкишиевА: 

Бюджет не должен верстаться  
чиновниками в кабинетах

тельность по принципу «авось 
пронесет», выплачивая зарпла-
ту в конвертах и уклоняясь от 
уплаты налогов. Штрафы-то им 
грозят минимальные.  Что ж… 
С одной стороны, малый биз-
нес требует для себя «чистого 
воздуха», с другой - откровен-
но манкирует собственными 
обязательствами. Пользуясь 
случаем, хочу попросить таких 
предпринимателей одуматься, 
опомниться и вернуться в рус-
ло законной деятельности, а не 
создавать себе проблемы в бли-
жайшем будущем. 

- Алсу Харисовна, вы ска-
зали, что без федеральной 
помощи нам тяжело…

- Федеральные налоги на 
территории области мы собира-
ем, как правило, без недоимки. 
Поэтому с полным основанием 
считаем, что получим в сле-
дующем году 11 миллиардов 
из федерального бюджета. В 
сложившейся экономической 
ситуации, о которой я говорила 
выше, это хорошая новость. Но 
говоря о федеральной помощи, 
нельзя забывать об обязатель-
ствах по выполнению майских 
указов президента, направ-
ленных на повышение уровня 
зарплат бюджетников. Сегодня 
эти обязательства практиче-
ски полностью легли на плечи 
регионов. Но указ неоспорим, 
его надо выполнять. Наш гу-
бернатор с цифрами в руках до-
казывает в столице, что суммы, 
выделяемые федералами на 
сбалансированность бюджетов, 
необходимо увеличить. И эта 
работа приносит плоды. Так, 
буквально на днях области под-
писали «лишних» 200 миллио-
нов рублей на исполнение май-
ских указов. Хотя, конечно, для 
исполнения всех обязательств 
этого недостаточно. 

- Как вы бы охарактеризо-
вали бюджет-2015?  

- Я бы назвала его народ-
ным. Почему? Во-первых, мы 
упростили по сравнению с про-
шлыми годами процедуру пу-
бличных слушаний ради охвата 
большего числа неравнодуш-
ных граждан, учета их замеча-
ний и предложений.

Во-вторых, перед вторым 
чтением бюджета через публич-
ные слушания пройдут все 35 
расходных миллиардов, распре-
деленные по экономическим 
видам деятельности в отрасле-
вых министерствах. Это сдела-
но для того, чтобы проверить, 
насколько верны предлагаемые 
ими решения по строительству, 
реставрации и т.п. конкретных 
объектов в районах области, 
на которые будут направлены 
средства бюджета. Согласитесь, 
людям на местах виднее, чем 
чиновникам из кабинетов, где, 
к примеру, в районе нужно по-
строить дорогу, а где - детский 
сад, и они перед вторым чте-
нием могут обратиться к нам с 
доказательством, что здесь, на-
пример, это не нужно, а вот в 
другом месте - как раз надо. 

Более того, именно местные 
инициативы граждан должны 
лечь в основу формирования 
расходной части местных бюд-
жетов. Эти бюджеты должны 
идти на решение местных во-
просов, а не тратиться, ис-
ходя из предпочтений глав 
администраций районов. При-
веду пример из собственной 
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Мелекесский 
район

Вокруг больницы 
высадили редкие 
деревья

На днях сотрудники кли-
нической больницы № 172 
ФМБА России провели вто-
рой этап экологической акции 
по посадке саженцев редких 
пород деревьев, сообщает пор-
тал «Три сосны».

Вообще-то прилегающая 
территория к большинству 
подразделений медицинско-
го учреждения достаточно 
зеленая, но людям в белых 
халатах захотелось, чтобы во-
круг зданий стало еще больше 
деревьев, причем необычных 
для нашей местности, кото-
рые своим красивым видом 
приносили бы эстетиче-
ское удовольствие, снижали 
шум, поглощали углекислый 
газ и выделяли кислород. 
Пионерами этого дела стали 
сотрудники патологоанатоми-
ческого отделения клиниче-
ской больницы № 172 ФМБА 
России. Минувшим летом они 
приступили к формированию 
зеленого пояса со стороны те-
рапевтического корпуса мно-
гопрофильного стационара  
№ 2. Тогда были посажены 
первые саженцы катальпы пре-
красной, которые со временем 
вырастут в красивые деревья 
с крупными сердцевидными 
листьями, достигая в высоту 
16 метров. У нее будут круп-
ные раздуто-колокольчатые 
бело-пурпурные цветки, со-
бранные в кисти, и плод-
стручок до 50 сантиметров 
длиной. Разновидности этого 
дерева (восемь видов) растут 
в Китае, Японии, Северной 
Америке, Вест-Индии. Ее раз-
водят в парках Средней Ев-
ропы, в декоративных целях 
выращивают на юге США, в 
Крыму и Краснодарском крае. 
Благодаря проведенной ак-
ции зеленая зона медицинско-
го учреждения пополнилась  
16 саженцами катальпы пре-
красной, 60 - красного дуба, 
60 - каштана конского и 50 -  
маньчжурского ореха. Все они 
при должном уходе обещают 
вырасти в красивые деревья. 

Ульяновский район

Тереньгульский район
На денёчек в Комарово

Чердаклинский район
Юные чемпионы кудо

Юные кудоисты из Чердаклин-
ского района приняли участие в 
открытом чемпионате и первенстве 
Республики Татарстан в Казани и в 
первенстве Ульяновска по кудо.

Столица Татарстана собрала у 
себя спортсменов из Ульяновска, 
Казани, Нижнекамска, Лениногор-
ска, Энгельса, Волгограда, Самары, 
Саратова, Чебоксар, Москвы.

Наши спортсмены выступили 
достойно: первое место занял  Вла-
дислав Темиров, второе место - Та-
тьяна Левой, третье место у Юлии 
Сузенкиной.

Первенство Ульяновска собрало 
более ста кудоистов со всех клубов 
региона. Владислав Темиров в своей 
весовой категории стал первым.

В рамках первенства прошел 
турнир восточных единоборств для 
спортсменов 9 - 12 лет. И здесь ребя-
та не подкачали! Первое место у Ан-
гелины Староверовой, второе место  
у Артура  Камалова, третье место за-
нял Никита Кисс.

Барышский район
Ветеран отметила юбилей

В минувший понедельник 90-летие 
отметила участница Великой Отече-
ственной войны, жительница города 
Барыш Наталья Сергеевна Минеева. С 
большой датой юбиляршу поздравили 
первые лица района: вручили подарок, а 
также поздравительный адрес от Прези-
дента России Владимира Путина.

Наталья Сергеевна была призвана на 
фронт Барышским военкоматом в апреле 
1943 года. Воевала на Третьем Белорус-
ском фронте в составе 285-й отдельной 
зенитно-артиллерийской дивизии, была 
связисткой, в звании рядовой. Войну за-
кончила в июле 1945 года в Белоруссии. 
После войны более четверти века прора-
ботала в БЭС. Награждена медалью «За 
отвагу», орденами Отечественной войны 
первой и второй степеней, орденом Сла-
вы третьей степени.

Кузоватовский район
Выбрали лучших сельских «архитекторов»

Павловский район
Разожгли «Панфёровский костёр»

Ульяновские поэты и музыканты Николай Марянин, Василий 
Коробков, Сергей Лямин, Александр Филатов, Александр Дашко 
с программой «Поэтический голос симбирян-ульяновцев» при-
няли участие в районном празднике «Панферовский костер». 

Праздник посвящен 118-летию со дня рождения уроженца 
Павловки, советского писателя Федора Ивановича Панферова, 
автора романа «Бруски».

Панферовский костер зажигают традиционно на Шихан-горе. 
Место выбрано не случайно. Сам писатель любил встречи у ко-
стра и часто именно здесь отмечал свои дни рождения.

Старомайнский район
Сельчане читали  
Лермонтова вслух

В день двухсотлетнего юби-
лея классика русской литературы 
Михаила Юрьевича Лермонтова -  
15 октября -  жители  Старой Май-
ны стали участниками акции «Чи-
таем Лермонтова вслух». 

Сотрудники библиотеки пред-
ложили старомайнцам прочитать 
одно из знакомых с детства стихот-
ворений поэта - «Парус», «Тучи», 
«Из Гете», «Молитва», «Утес».

Специально подготовленные ли-
стовки со стихами содержали также 
краткую информацию об истории 
создания этих произведений.

Например, участники акции 
узнали, что «Парус» был написан 
Михаилом Юрьевичем в возрасте  
18 лет, а «Молитва» посвящена кня-
гине Щербатовой, которой поэт был 
увлечен в последние годы жизни.

В акции «Читаем Лермонтова 
вслух» приняли участие около со-
рока человек разных статусов и 
возрастов. Чаще остальных участ-
ники выбирали стихотворение 
«Парус», нередко цитировали лю-
бимые строки наизусть.

В Кузоватовском райо-
не подвели итоги муни-
ципального конкурса по 
благоустройству и архитек-
турному облику. Он прово-
дился с июня по октябрь в 
шести номинациях: «Самое 
благоустроенное поселение», 
«Лучшая улица», «Лучший 
многоквартирный дом», 
«Лучший дом в частном сек-
торе», «Самая благоустроен-
ная территория учреждения 
культуры», «Лучший двор 
школы и дошкольного обще-
образовательного учрежде-
ния».

На аппаратном совеща-
нии глава администрации 
района Александр Вильчик 
вручил денежные сертифи-
каты победителям. Победи-
тели в номинации «Самое 
благоустроенное поселение» 
получили сертификаты на 50 
тысяч, 30 тысяч и 20 тысяч 
рублей за первое, второе и 
третье места соответственно.

Также Александр Виль-
чик вручил благодарствен-
ные письма за участие в ак-
ции «Подарок малой родине» 
и сертификаты на установку 
детских игровых комплексов 

участникам областного кон-
курса «Народный парк». В 
течение трех месяцев жители 
муниципальных образований 
региона благоустраивали 
зоны отдыха. Для поддержки 
инициативы граждан было 
принято решение вручать 
участникам акции гранты 
на установку детских игро-
вых площадок. Победителей 
выбирали на конкурсной 
основе. В настоящее время 
в муниципальных образова-
ниях региона создано 49 зон 
отдыха, на девяти площадках 
работы продолжаются.

Открылась воскресная 
школа

В эти выходные в Ишеевке вновь 
открылась воскресная школа. 12 октя-
бря после молебна и освящения в ней 
прошло первое занятие.

Представитель Симбирской епар-
хии иерей Андрей Кирюшкин сообщил, 
что учреждение прошло аккредита-
цию, и выдал свидетельство о присвое-
нии статуса учебно-воспитательной 
группы. Воскресная школа при храме 
существует уже шестой год. Но поме-
щение, где занимались раньше, было 
небольшим. Это было очень неудобно 
и для детей, и для преподавателей.

Все изменилось благодаря актив-
ной деятельности настоятеля храма 
отца Михаила. Он нашел спонсоров, 
и буквально за два месяца удалось до-
строить к зданию трапезной второй 
этаж, сделать там ремонт, оборудовать 
классы.

Теперь здесь три классных кабине-
та. Кроме того, появился выставочный 
зал, где будут проходить мероприятия 
совместно с другими воскресными 
школами. Например, второго ноября 
на православную викторину сюда при-
едут дети из воскресной школы села 
Полдомасово. Шестого ноября будет 
престольный праздник, планируется 
провести конкурс детских рисунков 
«Наш храм». В перспективе также со-
трудничество с детскими садами и 
школами для привлечения новых вос-
питанников.

На этой неделе прошел празд-
ник улицы Комарова рабочего по-
селка Тереньга под названием «На 
денечек в Комарово». Выбирали 
лучший подъезд улицы и самую 
нарядную коляску. Статуэтка от 
администрации в номинации «Ко-
маровская изюминка» была вруче-
на жителю улицы Бусыгину.

Дети из садика «Колосок» 
приготовили стихи, воспитатели 
и родители исполнили песни, за-
ведующая наградила старейших 
сотрудников учреждения грамо-
тами.

Вообще, грамот на празднике 
было вручено много. Взрослым и 
детям за то, что занимаются бла-
гоустройством микрорайона.
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В понедельник 20 октября исполняется 
25 лет трагедии в небе Ленинакана 

Они летели 
на помощь…

ЛИДИЯ БЕРЧ �

Армянское землетрясение
Шел  декабрь 1988-го. Закавказская со-

ветская Армения вдруг содрогнулась от 
сильнейшего 10-балльного землетрясения. 
В зоне бедствия оказалось более трети ее 
территории, пострадавшим - население в 
700 тысяч человек. В один прием стихия 
фактически стерла с лица земли почти всю 
северную часть республики - разрушения 
постигли 21 район и город: в руинах оказа-
лись города Спитак, Ленинакан, Кировокан, 
Степанаван, а также около 350 сел и посел-
ков. В первые же сутки число жертв при-
близилось к 25 тысячам, 140 тысяч жителей 
впоследствии останутся инвалидами, пол-
миллиона граждан Армении стихия лишила 
крова. Оказались прерванными железнодо-
рожное и автомобильное сообщение, теле-
фонная связь, энергообеспечение…

В первые же часы с момента случив-
шегося в районе стала работать комиссия 
Политбюро ЦК КПСС, демобилизовавшая 
все министерства и ведомства на ликвида-
цию последствий стихии. Наперекор сти-
хии поднялась вся огромная страна. 

Не оставим в беде
Наряду со всем Союзом протянули 

руку помощи братскому народу ульянов-
цы. Тема помощи Армении стала в те дни 
одной из главных не только в центральной, 
но и в местной прессе.

Нараставшую инициативу трудящихся 
из номера в номер стала отслеживать офи-
циальная областная газета «Ульяновская 
правда». Ее передовицы пестрели заголов-
ками: «Поможем братскому народу!», «Чу-
жой беды не бывает», «Слово ульяновцев: 
не оставим братьев в беде».

 Людской отклик  был предельно 
оперативным и массовым. В жилищно-
эксплуатационных участках стали орга-
низовываться пункты по сбору вещей для 
пострадавших от стихии, буквально сотни 
добровольных доноров выстраивались на 
дополнительно организованных пунктах 
приема крови, а на предприятиях состоя-
лась целая серия субботников, когда за-
работанные деньги перечислялись опять- 
таки в помощь пострадавшей от стихии 
республике. 

И уже на третий день после земле-
трясения курс на Армению должен был 
взять учебный борт самолета Центра  
ГА ТУ-154М с первым грузом для постра-
давшей республики. 

Цитирую собственный репортаж со 
страниц «УП» под названием «Трасса по-
мощи»:

«С самого утра 9 декабря в Ульяновский 
аэропорт потянулись машины с посылками 
продукции ульяновских предприятий. На 
десятки тысяч рублей отгрузили товары 
Чердаклинское райпо, Ульяновская геоло-
горазведочная экспедиция; в счет собран-
ных населением средств скомплектовал 
большую партию товаров первой необхо-
димости Ульяновский центральный уни-
вермаг…

 А пока у самолета трудились бригады 
грузчиков - курсанты всех трех военных 
училищ Ульяновска, авиатехники готови-
ли к полету воздушную машину Центра ГА, 
служба перевозок уточняла детали приема 
первого гуманитарного груза из Ульянов-
ска в самой Армении».

В том же газетном репортаже, а затем 
и в эфире ульяновского радио я отчитаюсь 
перед земляками о первом ночном перелете  
в район землетрясения.  Учебный ТУ-154М 
пилотировал экипаж Центра ГА в составе 
командира Петра Сызганского, заместите-
ля начальника центра в роли второго пи-
лота Виктора Нагорнюка, бортинженера 
Валентина Щепочкина и штурмана  Ана-
толия Гриненко. На борту, помимо грузов, 
отправлялись и пассажиры - армянские 
участники  срочно прерванного в Ульянов-
ске Всесоюзного семинара Госснаба Союза 
ССР, а также служащие органов внутрен-
них дел - уроженцы Армении. 

 В ту ночь ереванский аэродром «Зварт-
ноц» буквально гудел от непрерывных 
взлетов-посадок воздушных судов со всего 
Союза и из Европы - помощь шла отовсюду.

Безостановочно разгружала прибы-
вающие борты живая цепь из ереванских 
студентов и военнослужащих, отправляя в 
ночь все грузы к месту назначения. И через 
каких-то два часа, заправившись топливом 
на обратный путь, мы уже возвращались 
домой. Чтобы наутро передать в Ульянов-
ске гуманитарную эстафету другому эки-
пажу Центра гражданской авиации.

 Но было не дано тогда предугадать, что 
через несколько месяцев, на исходе борьбы 
с последствиями землетрясения, армян-
ское нагорье заберет навсегда очередной 
ульяновский груз, воздушный грузовик 
Центра ГА и его экипаж…

Последний полет
 Октябрь 1989 года. В разрушенный 

землетрясением Ленинакан снарядят оче-
редной, 12-й по счету гуманитарный авиа-
рейс из Ульяновска.

 В ночь на 20 октября туда пойдет тя-
желый транспортный самолет Центра ГА 
Ил-76, загруженный под «завязку»: на его 
борту  37 тонн груза - оконного стекла и 
шифера, трактор Т-4, электрооборудова-
ние и арматура для водопроводных сетей. 
А в баках - 60 тонн топлива с учетом об-
ратного пути и 15 человек, включая летно-
инструкторский экипаж и пятерых улья-
новских строителей. 

  Далее - строки официальных газетных 
сводок:

«19 октября 1989 года в 23 часа 11 ми-
нут из города Ульяновска для оказания по-
мощи жителям разрушенного землетрясе-
нием города Ленинакана вылетел самолет 
Ил-76 Центра гражданской авиации стран 
- членов СЭВ.

При заходе на посадку он потерпел ка-
тастрофу. Погиб экипаж, слушатели Цен-
тра гражданской авиации и пятеро строи-
телей, спешивших на помощь братскому 
армянскому народу…»

Местная пресса буквально взорвалась 
скорбными комментариями и соболезно-
ваниями… Мне довелось писать в «УП» 
репортаж «Они летели на помощь». Из той 
публикации двадцатипятилетней давно-
сти: «Болью сегодня отзывают ся эти стра-
ницы служебных документов и биографий. 
Тысячи часов, проведенных на воздушных 
трассах, не сколько освоенных типов са-
молетов, у большинства - высший класс 
авиаспециа листа…»

 Рассказала я и о том, как с ульяновски-

ми авиаторами и строителями прощалась вся 
страна. Информационная программа «Вре-
мя» донесла в те дни до нашей малой родины 
море цветов и камень-обелиск, воздвигнутый 
армянскими каменотесами буквально на 
другой день в месте трагедии. В Армянском 
республиканском банке Жилсоцбанка Союза 
ССР открылся специальный счет помощи се-
мьям погибших и на сооружение памятников 
жертвам авиакатастрофы. 

 В том же 1989 году Совет министров 
Армянской ССР принял решение о строи-
тельстве памятника на месте катастрофы 
самолета Ил-76 возле города Маралик на 
средства народа Армении. Торжественное 
открытие памятника состоялось в апреле 
1990-го.

В том же 1990 году на месте захороне-
ния членов экипажа был сооружен мемо-
риальный комплекс, увенчанный армян-
ским каменным крестом-хачкаром. 

 А годы спустя, к 20-летию со дня траге-
дии в Закавказье, ульяновская армянская 
диаспора установила в месте захоронения 
экипажа памятный камень о жертвах зем-
летрясения.

2014-й. Осень. В Гюмри
 Со дня давней  авиакатастрофы в небе 

Армении, на подлете к израненному от 
землетрясения Ленинакану прошла ровно 
четверть века.  По инициативе руковод-
ства УВАУ ГА и его совета ветеранов в 
сентябре  был организован мемориальный 
авиарейс по маршруту «Ульяновск -  Гюм-
ри - Ульяновск».

Ранним солнечным утром  с аэропорта 
«Восточный» наш самолет взял курс в да-
лекую Армению. Справа по борту проплы-
вают матушка Волга, Саратов, Волгоград и 

его Мамаев Курган. Под крылом промель-
кнут кавказские Минеральные Воды, пока-
жет свою вершину седой Эльбрус, и через 
два с половиной часа - посадка в аэропорту 
Гюмри. 

Словом, пролетели маршрутом, которым 
шли в свое время по воздуху и наши гумани-
тарные грузы в район землетрясения…

У самого трапа нас встречают армян-
ские авиаторы. 

Едем по поднятому из руин еще в совет-
ские времена областному центру Ширакской 
области. Будний день, и Ленинакан-Гюмри 
живет привычной городской суетой. 

 Вскоре перед нами - его Холм Чести - 
мемориал российским воинам, погибшим 
при защите местной крепости Карс еще в 
XIX веке. Комплекс возрожден из небытия 
в 2010-м под патронатом Президентов Рос-
сии и Армении, при содействии руковод-
ства нынешних Ульяновской и Ширакской 
областей. Холм Чести сегодня венчают па-
мятник русскому солдату-освободителю и 
часовня святого архистратига Михаила.

Здесь - место памятных церемоний. 
Возлагаем венки от администрации и 
правительства Ульяновской области,  
УВАУ ГА, Ульяновской армянской диаспо-
ры. Встречаемся с губернатором Ширак-
ской области Ф. Цолакяном и мэром Гюмри  
С. Баласаняном. 

И снова в путь - в Ширакскую котлови-
ну, к городку Маралик. Именно в его пред-
местьях четверть века назад встретилась на 
пути  уставшему в ночи гиганту «Илу» кру-
тая сопка. Ошибочно снизившись на лиш-
ний километр, он задел ее крылом… Здесь 
горный массив Арагац, почти 2 тысячи ме-
тров над уровнем моря и теперь памятник 
погибшему самолету.

На трассе, у самого подножья горы, нас 
ждут десятки людей, машин и море цветов. 
Единой колонной поднимаемся к мемори-
алу, буквально вырубленному в скальной 
породе. В камне - до боли родные и знако-
мые нам лица.

Начинается митинг-реквием. Его от-
крывает В.П. Дельдюжов, нынешний пред-
седатель совета ветеранов УВАУ ГА, а в те 
далекие времена -  заместитель начальника 
Центра ГА и член Государственной комис-
сии по расследованию авиакатастрофы. Он 
напоминает подробности давней авиаката-
строфы. Говорит о том сострадании, кото-
рым ответил армянский народ на беду.

Звучит ответное слово мэра Гюмри и 
школьников Маралика… 

Зажигаем свечи. Прячем их от ветра в 
ладонях, чтобы хоть на секунду сохранить 
для ушедших  тепло огня и свет… 

Потом еще долго кружим по пологому 
склону горы. Природа не спешит смывать 
следы давнего несчастья: среди замшелых 
валунов - битое стекло и шифер, кто-то на-
ходит мелкий фрагмент  дюралевой обшив-
ки, кто-то - осколок с заводским номером 
авиаприбора…

Наутро преодолеваем по извилистой 
трассе Армянского нагорья сто двадцать 
километров до столичного Еревана. 

 Спешим: вечером из Гюмри рейс до-
мой. Но на обратном пути из столицы сно-
ва держим путь на Маралик, к НАШИМ. 
Молча стоим у горы в желании запомнить 
увиденное, поправляем сметенные ветром 
цветы. Делаем фото на память…

В те часы на армянской земле думалось 
и о том, что на огромном пространстве быв-
шего Союза давно другие времена.  Арме-
ния полуотрезана от большой российской 
земли: сюда давно нет поездов дальнего 
следования, пролегают лишь авиационный 
и автомобильный пути через Кавказский 
хребет. Но у наших народов остался креп-
кий мост дружбы. 

Армянские братья очень надеются на нас. 
Ведь Россия не бросала своих во все време-
на… Вот и в нашей поездке присутствовала 
важнейшая официальная часть - подписан 
меморандум между УВАУ ГА и Главным 
управлением ГА при Правительстве Респу-
блики Армения о сотрудничестве  в обучении 
авиационных кадров для братского народа. 
И получена официальная правительствен-
ная благодарность за постоянное содействие 
ульяновцев укреплению гражданского воз-
душного флота Армении. Словом, нашей 
авиационной дружбе жить …

И вот уже уходим в вечереющее небо 
с курсом на родную Волгу. Под крылом - 
прощальные огни давно уже возрожденно-
го из руин Гюмри. С воздуха они - словно 
созвездия в необъятной Галактике. 

На миг вспомню страшные черные про-
валы на земле. В том, давнем первом гума-
нитарном рейсе из Ульяновска к району 
землетрясения их мне покажут пилоты и 
скажут: «Три дня назад здесь был Ленина-
кан, а здесь - Спитак…» Ощущаю давний 
ужас лишь на секунду, ведь внизу давно 
уже отстроены жилые кварталы, проложе-
ны магистрали… Жизнь продолжается.

     Ульяновск - Гюмри (Ленинакан) - 
Маралик - Ереван - Ульяновск,  
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Именно так переводится название одной из сту-
дий реабилитационного центра «Парус надежды» в 
райцентре Кузоватово. Ее руководитель - Анна Ко-
лесова, которая несколько лет назад сама посещала 
реабилитационный центр, потом пришла сюда во-
лонтером, а теперь стала педагогом дополнительно-
го образования. 

Из помещения, где проходят занятия студии 
«Кусудама», сразу никто не уходит - результаты 
творчества  учеников Анны Леонидовны и ее самой 
поражают больше, чем экспозиция любого музея. 
Огромный лебедь, изготовленный в стиле бума-
гопластики, уже стал визитной карточкой центра 
«Парус надежды», все посетители норовят сфото-
графироваться рядом с ним.   Сама Анна не говорит, 

но ученики понимают ее с одного жеста или даже 
взгляда. Она прекрасно читает по губам. Под ее ру-
ководством дети с увлечением изготавливают из бу-
маги фантастической красоты поделки или осваи-
вают совершенно новую и очень сложную методику 
под названием ниткография. Впрочем, стилям, ко-
торым учит своих ребят Анна, поистине нет числа - 
оригами, торцевание, филигрань, работа с бисером. 
Лучшие работы самой Ани уже не раз становились 
экспонатами московских и областных выставок. 
В 2010 году она  победила в номинации «Образо-
вание» в конкурсе среди людей с ограниченными 
возможностями, проживающими на территории на-
шего региона. Ее социальный проект в технике ори-
гами «Лети к нам, журавлик» был рассчитан на де-
тей с нарушением опорно-двигательного аппарата, 
ДЦП, проблемами психического развития. Ее ра-
боты по дополнительному образованию для ребят 
с ограниченными возможностями были представле-
ны не только в Москве, но и в американском шта-
те Джорджия. Кроме того, Анна Колесова лауреат 
губернаторской премии, на премиальные тридцать 
тысяч рублей она приобрела себе слуховой аппарат. 
Теперь Аня немного слышит. А в этом году Анна 
Колесова признана победителем конкурса «Чело-
век труда». 

«Кусудама» - одна из самых популярных студий 
в этом учреждении. Хотя сказать так, наверное, бу-
дет не совсем справедливо. Дети, которые ходят в 
центр, обожают и театр моды, где они могут дефи-
лировать на подиуме вместе со своими родителями. 
Поразительно, как при этом меняются и расцвета-
ют ребятишки, которые чувствуют, что они не та-
кие, как все, с того самого момента, как начинают 
осознавать себя. А комната психологической раз-
грузки, где под инструкции педагога можно занять-
ся еще одной уникальной техникой - рисованием 
песком. Специальный аппарат для этого вида ис-
кусства и в райцентре придется поискать. А театр 
кукол, где своих актеров дети часто с помощью ро-
дителей мастерят сами. Когда смотришь на самые 
разнообразные плоды творчества маленьких посе-
тителей «Паруса надежды», то понимаешь, что эти 
ребята действительно отличаются от своих свер-
стников - они тоньше, восприимчивей и душевнее 
многих обычных детей, проводящих сутки напро-
лет за компьютером или телевизором с боевиками 
и стрелялками.

По словам директора реабилитационного цен-
тра «Парус надежды» Натальи Абдуллиной, ребята, 
посещающие его, часто уже поджидают ее у дверей 
здания, когда в половине восьмого она приходит 
на работу. Бывает, что спрашивают, можно ли им 
остаться здесь на ночь. И иногда горько плачут, 
когда родители говорят, что пора идти домой. По-
моему, выше оценки работы этого учреждения и 
придумать невозможно.

Боевой путь 
сержанта Зотова.

Оксана МОисеева �

Зотов Дмитрий Филиппович, участ-
ник Великой Отечественной войны, о 
своем нелегком ратном пути расска-
зывает редко. Ведь обо всем пережитом 
на фронте вспоми нать тяжело.

Родился Дмитрий Зотов в 1925 году 
в селе Потьма Карсунского района в 
многодетной крес тьянской семье. Здесь 
окончил восьмилетнюю школу. Годы его 
учебы совпали с началом войны, и он, как 
и его сверстники, участво вал во всеобуче 
призывников. Одновременно работал на 
Вальдиватской МТС.

В армию Дмитрий Зотов был призван 
в янва ре 1943 года. До участия в боях на 
фронтах Великой Отече ственной войны 
был направлен в Монголию, где окончил 
полко вую школу и получил звание сер-
жанта.

После формирования под Курском 2 
марта 1944 года он был зачислен в 128 
отдельный бата льон связи командиром 
отделе ния в составе Первого Белорус-
ского фронта. С этого периода начи-
нается его фронтовая биогра фия.

Первое боевое крещение Дмитрий 
Зотов получил под небольшим город ком 
Ковель. 

- Мы находились в обороне и гото-
вились к на ступлению, - вспоминает 
Дмит рий Филиппович. - В ночь на 4 
марта немцы вдруг начали об стрел на-
ших позиций. Запрудив реку Турью в 
нижнем течении, они добились затопле-

ния на ших окопов. Под артиллерийс ким 
обстрелом врага пришлось отойти и за-
нять оборону на но вом рубеже. Повозка 
с оборудо ванием батальона связи, в ко-
торой я находился, наскочила на мину, 
и взрывной волной меня отбросило на 
несколько метров в сторону. Я чудом ос-
тался жив, получив лег кую контузию и 
ушибы, остал ся в строю и вместе со сво-
им отделением стал окапываться на но-
вом месте. 

Через три дня началось наступление 
на город Ко вель. Отделение сержанта 
Зото ва, маневрируя среди во ронок от 
разрывов снарядов, тянуло линию свя-
зи. Ползти при ходилось под ураганным 
артил лерийским и минометным ог нем, 
отыскивая концы оборван ного кабеля 
и обеспечивая ко мандованию устой-
чивую связь с войсками. 8 марта 1944 
года Ковель был освобожден. В боях под 
Пинском и Боб руйском Дмитрий Зотов 
участвовал уже в составе 61-й разведро-
ты 175-й стрелковой дивизии. Как ко-
мандир отделения войсковой разведки, 
он отличился в боях за взятие польской 
столицы - Варшавы. 

- Я со своим отде лением находился 
в группе на падения. Нашей задачей было 
приблизиться к вражеским по зициям, от-
влекая немцев от того места, где действо-
вала группа захвата «языка». Рас стояние 
до немецких окопов из мерялось порой 
шестьюдесятью метра ми. Сделав несколь-
ко выстре лов в сторону врага и вызвав от-
ветный огонь, мы поспешно от ходили. 

За один из таких дерзких рейдов при 
выполнении боевого задания сержант-
раз ведчик Дмитрий Зотов был награж ден 
медалью «За боевые заслу ги». В январе 
1945 года войска Первого Белорусско-
го фронта, несмот ря на ожесточенное 

сопротив ление противника, овладели 
Варшавой. Вместе с другими отличивши-
мися участниками боев получил медаль 
«За взятие Варшавы» и Зотов. 

В том же месяце советские войска 
про рвали немецкую оборону и вступи-

ли на территорию Германии. В феврале 
1945 года войска Первого Белорусского 
фронта под ко мандованием маршала Жу-
кова форсировали реку Одер и в апреле 
двинулись к немецкой столице.

В боях за Берлин в одном из предме-
стий произошла неза бываемая встреча 
Дмитрия Зотова со своим другом дет-
ства Павлом Тыриным. Как рассказыва-
ет Дмитрий Филиппович, их разведрота 
двигалась вдоль опушки не большого 
леса, и вдруг он услышал громкий крик: 
«Дима, Дима, неужели это ты? Это я - 
Паша!» Зотов сразу узнал своего друга 
дет ства из Потьмы Павла Тырина. Дру-
зья обнялись, хлебнули по глотку спирта 
из фляги. И уже после победы, в мирное 
время вспоминали эту встречу очень ча-
сто. Кстати, Павел Тырин потом многие 
годы проработал руководителем Кар-
сунского коммунхоза.

Свой боевой путь Дмитрий Зотов 
закончил в предместье Берлина в Пот-
сдаме, где и встретил День Победы. За 
участие в Великой Отечественной войне 
он награжден медалью «За боевые заслу-
ги», «За взятие Варшавы», «За взятие 
Берлина», «За победу над Германией», 
а также медалью Жукова. Демобилизо-
вался он из армии только в 1950 году и 
сразу же приехал на свою родину, в Кар-
сун, где долгие годы работал шофе ром в 
редакции местной газе ты, а позже - во-
дителем автобу са в автотранспортном 
пред приятии.

Нелегкое детство, фронт, тя готы во-
енной поры подорвали здоровье, но и 
сейчас Дмитрий Филиппович в свои во-
семьдесят с лиш ним лет полон оптимиз-
ма и считает самым светлым праз дником 
День нашей Великой Победы.

Лица Победы

Кусудама - это лекарственный шар

ксения виктОрОва �

Вчера на традиционной четверговой встрече с журналистами 
Сергей Морозов особое внимание уделил развитию спорта в ре-
гионе и необходимости пропаганды здорового образа жизни. 

По его словам, есть много всяческих проектов вроде «Здоро-
вого региона» или «Здорового города», но часто к их реализации 
подходят в большой степени формально. 

- Скажем так: пропаганда занятий спортом - лицемерие в ре-
гионе, где не развита для этого соответствующая инфраструкту-
ра. Сначала нужно ее привести в нормальное состояние, а потом 
пропагандировать здоровый образ жизни. Что мы имели лет де-
сять назад? Довольно устаревшие спорткомплексы «Динамо»,  
«Автомобилист», «Спартак» и центральный стадион «Труд», 
который уже настоятельно требовал капитальной перестройки. 
А за последние семь лет в нашем регионе было построено более 
сорока крупных объектов, где люди могут заниматься спортом. 
И это далеко не все. На подходе спорткомплексы в Новоулья-
новске, Карсуне, Николаевке, Инзе, Кузоватовском районе. Мы 
обязательно построим и Дворец единоборств в Ульяновске. Так-
же у нас запланировано строительство целой сети плавательных 
бассейнов, которые можно будет посещать за небольшую плату. 

По словам главы региона, акция «Запишись в спортивную 
школу», объявленная у нас год назад, дала поразительные ре-
зультаты - различные спортивные учреждения и секции  пожела-
ли посещать более двадцати тысяч детей и подростков области. 
Кроме того, уже работают так называемые социальные часы в 
спортивных и культурных учреждениях, во время которых поль-
зоваться благами цивилизации, которые они предоставляют, 
можно совершенно бесплатно. Услуга очень востребована.

Речь зашла и о чемпионате мира по хоккею с мячом в 2016 
году. По словам Сергея Морозова, правительство региона наме-
рено сделать его самым знаменательным спортивным событием 
на многие годы. 

- Честно говоря, если бы не было решено провести в нашем 
городе чемпионат мира - мы бы, может быть, и не решились на 
строительство Ледового дворца. Сейчас мы уже обратились с за-
явкой в Минтранс. В следующем году запланировано потратить 
более миллиарда рублей на аэропорт плюс сто пятнадцать мил-
лионов на первую очередь реконструкции железнодорожного 
вокзала. При этом общий вид этих «ворот города» не изменится, 
поскольку  здание вокзала уже является одной из визитных кар-
точек Ульяновска.

В том числе до 2016 года в Димитровграде появится еще один 
спорткомплекс с искусственным льдом - второй в регионе, а еще 
на сто миллионов будет отремонтирован стадион «Труд». Всего 
на подготовку к чемпионату мира по хоккею с мячом запланиро-
вано потратить около пяти миллиардов рублей.

Почему  
формализирована  
пропаганда ЗОЖ?
Сколько стоит чемпионат мира.
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МаксиМ сквОрцОв �

До «Старта» рукой подать
До чемпионата России по хоккею с мя-

чом рукой подать - уже восьмого ноября в 
стартовой игре «волжане» дома сыграют 
с нижегородским «Стартом». Сейчас на-
вскидку даже и не вспомнить, когда наша 
ледовая дружина начинала чемпионат с по-
беды, а все потому, что из-за погодных усло-
вий мы чаще всего играли на выезде. Теперь 
же ситуация в корне изменилась. В Улья-
новске появилась «Волга-Спорт-Арена», и у  
хоккейной «Волги» есть уникальный шанс 
пусть хоть на время, но оказаться в числе 
лидеров турнирной таблицы Суперлиги.

К слову, большинство экспертов в гря-
дущем чемпионате отводят «Старту» не-
завидную участь. Однако, как известно, 
прогнозы - штука неблагодарная. Тем бо-
лее что нижегородцы после неудачного 
выступления на первом этапе Кубка стра-
ны потихоньку обретают свою игру. Вер-
нулся в строй после тяжелой травмы один 
из лидеров «Старта», воспитанник дими-
тровградского хоккея Руслан Галяутдинов, 
на просмотре в нижегородской команде 
- забивной шведский нападающий  Клас 
Нордстрем, известный по выступлениям 
за такие топовые шведские клубы, как «Ве-
стерос», «Вилла» и «Хаммарбю». И вот на 
днях «Старт» в товарищеской игре распра-
вился с весьма крепким шведским клубом 
«Сириус» (8:4), который тренирует извест-
ный специалист Тони Линдквист.  

Выступить не хуже  
вполне по силам

«Волга» же, которая не так давно едва 
набирала полноценный состав, постепенно 
встает на ноги. Уже сейчас в распоряжении 
тренерского штаба ульяновской команды 
свыше двух десятков хоккеистов. Среди 
них -  и опытные игроки, и молодежь. Пока 
трудно загадывать, на что именно замах-
нется наша команда в грядущем чемпиона-
те, но выступить не хуже, чем в прошлом 
сезоне, когда «волжане» заняли 11-е место, 
ей вполне по силам. Хотя понятно, что лег-
кой жизни «Волге» никто не обещает. В 
то же время губернатор Сергей Морозов 
уже заявил о том, что в «Волге» взят курс 
на резкое омоложение состава, а посему 
каких-то амбициозных задач перед коман-
дой ставиться не будет. Однако, по мнению 
главы региона, ситуация кардинальным 
образом должна поменяться через три-
четыре года.

Встреча с болельщиками -  
в конце октября

В заключительной декаде октября 
пройдет традиционная встреча хоккейной 
команды с болельщиками. О дате и месте 
ее проведения будет сообщено дополни-
тельно.

- Раньше встречаться с болельщиками 
не имеет смысла, - считает главный тренер 
«Волги» Дмитрий Маланин. - 21 октября 
мы должны официально заявиться на чем-
пионат, то есть только тогда уже оконча-
тельно определимся с составом команды.

А состав «Волги» остается в стадии 
формирования. Ведутся переговоры с по-
тенциальными новичками, по-прежнему 
на просмотре в команде находится моло-
дежь из кемеровского «Кузбасса»: Сергей 
Лихачев, Богдан Павенский и Алексей Ба-
шарымов. По информации «УП», все трое 
производят хорошее впечатление на тре-
нерский штаб ульяновской команды, од-
нако останутся ли они в «Волге» - решится 
буквально на днях.

Пополнилась наша команда 28-летним 
воспитанником хабаровского хоккея Дени-
сом Коревым, известным по выступлениям 
за родной «СКА-Нефтяник», нижегород-
ский «Старт» и новосибирский «Сибсель-
маш». Именно нижегородские болельщики 
с особой теплотой отзываются о Кореве, 
отмечая его работоспособность на льду. 
Впрочем, это и неудивительно, ведь имен-
но в «Старте» Корев провел свои лучшие 
годы. За два сезона в Нижнем Новгороде 
Денис только в рамках чемпионата забил 
11 мячей и отдал 14 голевых передач. Но 
хочется надеяться, что свою самую лучшую 
игру он покажет в нашей «Волге».  

Попробуем сыграть  
с «Черемшаном»

Попытки договориться с «Динамо-
Казанью» о проведении товарищеского 
матча на этой неделе не увенчались успе-
хом, так что, скорее всего, раньше 28 октя-
бря с нашими соседями сыграть вряд ли 
получится. А вот помериться силами с зем-
ляками из Димитровграда вполне реально. 
Тамошний «Черемшан», выступающий в 
Высшей лиге, в межсезонье мощно усилил-

ся, пригласив под свои знамена таких из-
вестных игроков, как Евгений Мастрюков, 
Алексей Загарских, Румиль Галиуллин.

И обновленный «Черемшан» уже стал 
наводить шороху - на Кубке России в 
Кирово-Чепецке по мини-хоккею с мячом. 
На групповом этапе подопечные Алексея 
Лукина переиграли «Никельщик» из Верх-
него Уфалея (2:1), кировскую «Родину-2» 
(4:2), за которую играют Вячеслав Брон-
ников, Андрей Мороков и Дмитрий Че-
репанов, а также «СКА-Свердловск» 
(9:4), «Сыктывкар» (7:4) и тольяттинский 
«ТОАЗ» (17:1). К слову, за «ТОАЗ» сейчас 
выступает хорошо знакомый ульяновским 
болельщикам Игорь Уфандеев и еще шесть 
воспитанников ульяновского хоккея. Вче-
ра, но уже в полуфинале, «Черемшан» вновь 
оказался сильнее «СКА-Свердловска» 
(8:7).

«Волга» за «Волга-Спорт-Арену»
Актуален сейчас вопрос, где именно бу-

дет проводить домашние матчи «Волга» в 
чемпионате - в «Волга-Спорт-Арене» или 
на центральном стадионе «Труд»?

- Если погодные условия будут при-
емлемыми, то можно играть и на «Труде», 
- считает министр спорта Ульяновской об-
ласти Сергей Кузьмин.

- Конечно, в «Волга-Спорт-Арене» куда 
более комфортные условия для хоккея 
с мячом, нежели на «Труде», - говорит, в 
свою очередь, ветеран и многолетний ка-
питан «Волги» Владимир Терехов. - Тут и 
лед идеальный, и никаких ветров нет, да 
и для «Волги» плюс перед большинством 
своих соперников. Если наша команда уже 
привыкла к крытой арене, то для многих 
других команд переход с открытого возду-
ха под крышу будет очень непростым. Да 
и с маленькими детьми гораздо приятнее 
прийти на хоккей в «Волга-Спорт-Арену». 
Хотя при благоприятных погодных усло-
виях можно сыграть и на «Труде». Так, на-
пример, поступают в Кемерове. Если мороз 
- играют в «крытке», хорошая погода - на 
открытом воздухе. Правда, там ситуация 
несколько иная - оба стадиона находятся в 
едином комплексе - в шаговой доступности 
друга от друга. На мой взгляд, последнее 
слово всегда должно быть за тренерским 
штабом «Волги», ведь кому, если не им, от-
вечать за результаты команды.

- Я обеими руками за то, чтобы пода-
вляющее большинство домашних матчей 
проводить в «Волга-Спорт-Арене», - поде-
лился с «Ульяновской правдой»  Дмитрий 
Маланин. - Можно сыграть и на «Труде» 
в хорошую солнечную погоду, но не более 
двух-трех матчей в чемпионате. Тем более 
ни для кого не секрет, какая переменчивая 
погода у нас в Ульяновске. С утра могут 
быть идеальные условия для хоккея на 
открытом воздухе, а к вечеру поднимется 
пурга. И что нам постоянно разрываться 
между двумя стадионами?

- Да и не только в погоде дело, - продол-
жает наставник «Волги». - Хотелось бы, что 
бы «Волга-Спорт-Арена» стала настоящим 
нашим домом, чтоб мы здесь потихоньку 
обживались. В «Волга-Спорт-Арене» у нас 
есть все: докторская, массажная, сушилка… 
А на «Труде» даже отдельного места для за-
точки коньков нет. Да и постоянные пере-
ходы из крытого катка на свежий воздух ни 
к чему хорошему не приведут. На «Труде» 
даже лед другой - более жесткий. Повто-
рюсь, я приверженец того, чтобы играть 
там, где тренируешься. Взять, к примеру, 
московское «Динамо» - они всегда трени-
руются и  играют в «Крылатском», хотя, 
наверное, при желании могли бы сыграть и 
в Красногорске. 

Что с ценами?
Вопрос ценовой политики на хоккей-

ные игры в «Волга-Спорт-Арене» уже под-
нимался нами не раз. Стоит ли ждать пони-
жения цен на билеты в чемпионате страны 
- пока не ясно.

- «Волга-Спорт-Арена» - не подве-
домственное сооружение министерства 
спорта Ульяновской области, - заявил 
«Ульяновской правде» Сергей Кузьмин. - А 
поэтому вопрос ценообразования - преро-
гатива исключительно руководства спорт-
комплекса.

- Соглашусь, что для многих цены на 
билеты на второй этап Кубка страны по-
казались завышенными, - считает в свою 
очередь Владимир Терехов. - Особенно это 
касается пенсионеров и инвалидов, кото-
рые всегда ходили на хоккей бесплатно. 
Мне трудно осуждать руководство «Волга-
Спорт-Арены», ведь перед ними, навер-
няка, стоит задача зарабатывания денег. А 
на чем еще, кроме хоккея с мячом, может 
заработать «Волга-Спорт-Арена»? И все 
же, я надеюсь, что для тех же пенсионеров, 
инвалидов и детей будут сделаны какие-то 
льготы.  

«Волга-Спорт-Арену» уже построили, 
но станет ли она настоящим домом для 
хоккейной «Волги»?

Мы наш, мы новый 
дом построим...
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Ульяновск 
погрузится 
в «МедиаНочь» 

Беспрецедентное событие - первый 
областной фестиваль «МедиаНочь» - 
пройдет в Ульяновске 24 октября. чита-
тели, зрители и слушатели смогут лично 
познакомиться с теми, кто выпускает ре-
гиональные газеты и журналы, чьи голоса 
звучат в эфире местных радиостанций, 
кто мастерски работает на телевизионных 
каналах и создает интернет-СМИ.  

Этой ночью редакции региональных 
СМИ - телевидения, радиостанций, га-
зет - пригласят к себе всех желающих по-
лучить практические навыки и умения 
работы в массмедиа. Лучшие региональ-
ные журналисты проведут тематические 
мастер-классы: собственный корреспон-
дент газеты «КоммерсантЪ» Сергей Титов 
и собственный корреспондент «Россий-
ской газеты» Виктория Чернышева рас-
скажут об аналитической журналистике; 
редакторы ГТРК «Волга» Дмитрий Еме-
льянов, Сергей Пузиков и Нина Гуркина 
- о мастерстве телеведущего;  фотожурна-
лист Владимир Ламзин - о художествен-
ной фотографии;  известная телеведущая 
и директор Школы речевого мастерства 
Людмила Ляшенко - об искусстве гово-
рить грамотно. 

Участники «МедиаНоЧИ» смогут за-
явить о себе как о перспективных «медий-
щиках», попробовать себя в роли веду-
щих, позировать для обложки и выиграть 
ценные призы, среди которых смартфоны 
iPhone 5S, планшеты iPad mini, плееры 
iPod, электронные книги. Для участия в 
розыгрыше нужно будет пройти специ-
альный медиаквест. 

Подробности совсем скоро. Следи-
те за новостями, подписывайтесь на но-
вости фестиваля в группе «ВКонтакте» 
vk.com/medianight73 и на официальном 
аккаунте фестиваля в Twitter twitter.com/
medianight73.

организатор «МедиаНоЧИ» - управ-
ление информационной политики ад-
министрации губернатора Ульяновской 
области. Генеральный партнер фестива-
ля - Государственная корпорация СМИ 
«Медиа73».

Сделай селфи с «УП»
Дорогие любители селфи, вы дожда-

лись! «УП» ищет именно вас - находчивых, 
креативных и безбашенных фотографов, 
которые в каждой мелочи видят что-то 
необычное и готовы рассмешить всех ори-
гинальными снимками. В «МедиаНоЧЬ» 
«Ульяновская правда» объявляет конкурс 
на лучшее селфи с «УП». Победителей ждут 
горы призов, миллионы лайков и, конечно 
же, нетленная слава героя «Ульяновской 
правды» (лучшие фото будут опубликова-
ны на страницах  издания).

Чтобы присоединиться к нашему 
празднику жизни, вы должны «фоткаться» 
- много и в самых неожиданных ракурсах. 
Главное условие - на ваших селфи необхо-
димо еще запечатлеть и две буквы «УП». 
И неважно, где сия надпись находится: на 
страницах газеты, на номере автомобиля 
жены или в ваших инициалах - главное, 
чтобы они присутствовали. После того как 
шедевр будет готов, вы выкладываете его 
на своей странице в соцсетях (Facebook, 
ВКонтакте, одноклассники, Google+, 
Twitter или Instagram) с хештегом #ме-
дианочь или присылаете на наш e-mail: 
ulpravda@mail.ru.

Кроме того, здесь же каждый желаю-
щий может проголосовать за понравив-
шееся фото - тогда автор, получивший 
наибольшее количество голосов, получит 
оригинальный приз зрительских симпа-
тий.

Имя победителя будет названо в разгар 
«МедиаНоЧИ».

Кстати
Что такое «селфи»? Это фотография себя 
любимого, сделанная при помощи 
мобильного телефона. Особые умельцы 
иногда задействуют для этих целей зерка-
ло. В прошлом году термин «селфи» стал 
настолько популярен, что был включен в 
Оксфордский онлайн-словарь английского 
языка. Наиболее известными обладателя-
ми селфи стали Папа Римский и премьер-
министр РФ Дмитрий Медведев. Теперь 
и у тебя есть шанс прославиться на всю 
страну!

конкурс

Артур Артёмов �

Выступление Юры Шату-
нова 15 октября в ДК «Губер-
наторский» - это четвертый ви-
зит легендарного экс-солиста 
не менее легендарного «Ла-
скового мая» в Ульяновск за 
последние четыре года. Полу-
чается, что теперь уже Юрий 
Васильевич Шатунов при-
езжает в наш город ежегодно. 
он словно отдает ульяновцам 
долги за 1988 год…

Тогда в зените славы его 
ждали с единственным кон-
цертом на нынешнем ста-
дионе «Труд». Билеты были 
раскуплены за две недели. Но 
теплоход с «ласковомайца-
ми» проплыл мимо Ульянов-
ска, даже не остановившись. 
«Ульяновская правда» «при-
коснулась» к легенде в минув-
шую среду.

Писать о Шатунове - за-
нятие неблагодарное. С одной 
стороны, этот самодостаточ-
ный и неглупый за кулисами 
человек на сцене дает кучу 
поводов поиронизировать 
над временами нелепым для  
40-летнего мужика заигры-
ванием с публикой. С другой 
стороны, из уважения к одно-
му из «отцов-основателей» 
российского шоу-бизнеса (до 
этого была советская эстрада) 
сильно глумиться как-то не 
комильфо. Тем более настоя-
щий Шатунов совсем другой...

Мало кто знает, но после 
фактического распада «Ласко-
вого мая» в 1991 году у Юры 

Шатунова случился критиче-
ский период длиною в год. о 
том, чем он занимался в 1991 
- 1992 годах, сам певец никог-
да подробно не рассказывает. 
Хотя в СМИ тех лет можно 
найти много полуправдивых 
небылиц на эту тему. Включая 
и байку о том, что вчерашнюю 
советскую мегазвезду видели 
на сочинском рынке, притор-
говывающим мандаринами.

- Было сложно, - вспоми-
нает Шатунов. - Тогда меня, 
оставшегося без крепкой опо-
ры под ногами, кидало из 
крайности в крайность. Ведь 
тогда в начале 1990-х многие 
недавние кумиры оказались 
с ярлыком «бывший». Это не 
всегда легко пережить. Сегод-
ня я с уверенностью могу ска-
зать только одно - пить, что бы 
ни случилось, надо меньше... 
Теперь я на эту тему, к счастью, 
могу только пошутить.   

Шатунов не раз говорил, 
что по детству не особо ску-
чает. Вряд ли лукавит, если 
учитывать, что детства этого, 
по сути, у него и не было. Ра-
ботать - выступать и гастроли-
ровать - начал с 13 лет. Правда, 
вот уже три года, как в душе 
Шатунова ностальгически 
екает, когда приходится пере-
сматривать художественный 
фильм «Ласковый май» о его 
звездном часе.

- Хорошее кино получи-
лось, - продолжает музыкант, - 
доброе. Я иногда задумываюсь 
о том, как клево и интересно 
мы жили. Там много выдуман-
ного. Например, про то, что мы 
сами продавали свои первые 
кассеты в поездах. Много пре-
увеличенного. Не думаю, что 
в отношениях Андрея Разина 
и Горбачева все было именно 
так. Хотя я до сих пор об этом 
многого не знаю…

Сегодня Шатунов, по его 
словам, плотно застрял меж 
двух стран. Сам он говорит об 
этом так:

- У меня до сих пор есть 
однокомнатная квартира в 
спальном районе Москвы. Ее 
мне выбили через соцслужбы 
столицы как детдомовцу - со-
листу «Ласкового мая», когда 
я отпраздновал совершенно-
летие. И в России я провожу 
большую часть времени. Но 
мой дом - в Германии, Мюн-
хене, где я живу 15 лет. Там 
моя семья. В России я сам по 
себе особняком. Увязнуть в 
отечественном шоу-бизнесе 
не стремлюсь. Быть одним из 
головастиков в этом грязнова-
том водоеме мне неинтересно. 
Жалко времени на тусовоч-
ную суету, на то, чтобы бухать 
ночи напролет. Я искренне 
считаю, что во времена «Ла-
скового мая» шоу-бизнес был 
лучше. Тогда приходилось 
доказывать право называться 
звездой. Сейчас есть деньги 
- есть звезда. Как-то просто 
все. Фигня какая-то, а не шоу-
бизнес... 

Не заморачивается он и по 
поводу своего возраста:

- 6 сентября мне исполнил-
ся 41 год. Но - парадокс - чем 
старше становится мое тело, 
тем моложе душа. Я чувствую 
себя максимум на 25. Меня 
уже многие называют Юрий 
Васильевич. Или просто Васи-
льич. Но мне все еще привыч-
нее Юрка, Юрок, Юрец. Быть 
своим - это круче, мне так ду-
мается.

Артур Артёмов �

В минувший понедельник в БЗЛМ 
Стас Пьеха представил новую концерт-
ную программу в рамках своего юби-
лейного российского турне «Десять лет 
на сцене». А накануне внука легендар-
ной Эдиты Пьехи услышали и увидели 
в Димитровграде. По дороге из «города 
атомщиков» в областной центр со Ста-
сом случился забавный инцидент, кото-
рый настолько потряс воображение мо-
лодого поп-певца, что Пьеха-младший 
даже поделился этим событием на всех 
своих страницах в социальных сетях. А 
«Ульяновская правда» зафиксировала.

В пути Стас проголодался и решил 
пообедать в придорожном кафе, не пре-
дупредив заранее о своем визите персо-
нал заведения. В результате ему принесли 
суп с «деликатесным» мясом. В бульоне 
совершала заплыв заметная муха. По-
вара ли, перенервничавшие от неожи-
данного визита звезды, недоглядели или 
насекомое-фанат само плюхнулось в 
тарелку поп-кумиру? Насчет этого исто-
рия умалчивает. Известно лишь, что пер-
вое блюдо Пьеха доел с аппетитом. И в 
Ульяновск прибыл сытым и счастливым. 
Переночевав в пафосном ульяновском 
отеле «Империал Клаб Делюкс», в долгу 
не остался и отплатил гостеприимному 
Ульяновску той же монетой.

Уже в самом начале своего высту-
пления в БЗЛМ первым делом произнес 
тост за здоровье ульяновцев и поднял 
стакан с газированной водой. отработал 
программу профессионально. К удоволь-
ствию зрителей, среди которых были за-
мечены и ульяновские «топы с випами»: 
министр экономики региона олег Асмус 
с супругой, глава облминобра Екатерина 
Уба с дочкой. Вывел в свет свою вторую 
половину и спикер ЗСо Анатолий Ба-
каев. Во время исполнения песни «она 
не твоя», которую обычно поет дуэтом с 
Григорием Лепсом, продемонстрировал 
талант пародиста, весьма похоже изобра-
жая в нужных местах известного россий-
ского шансонье. Пошутил, что рад будет 
видеть ту же публику на своем концерте 
в Ульяновске примерно через полвека, 
поскольку петь намерен минимум лет до 
семидесяти.

После концерта получил в подарок 
свой отдаленно напоминающий арти-
ста пятилетней давности портрет ра-
боты ульяновского художника Сергея 
Филиппова, который в последнее вре-
мя «штампует» свои работы к визиту в 
наш город практически любой россий-
ской знаменитости. 

До концерта Стас побывал в гостях 
в ульяновском «Синема Парке». На се-
анс не остался, но с удовольствием уго-
стился тортом под чашечку кофе. Кста-
ти, ничего крепче кофе и минералки 
Пьеха не пьет. Под хорошее настроение 
поп-звезда признался «УП», что осе-
нью обычно чувствует себя неважно. 
Даже пофилософствовал:

- Начинается тоска, сплин. осень 
- это вообще сезон расстающихся се-
мейных пар, увядания природы, но 
расцвета вдохновения. Я в это вре-
мя года лечусь от депрессии поэзией. 
Пишу стихи и отпускаю печаль. Потом 
размещаю их в Интернете, читаю ком-
ментарии и понимаю: как же хорошо, 

что нас много - грустящих осенью. 
Есть у Стаса и еще один рецепт от 

хандры. Спорт. «Железо» певец недо-
любливает. Но подтягивается, отжи-
мается и качает пресс регулярно. Есть 
у него и собственный рекорд - «138 
отжиманий за один подход». Еще он 
по-прежнему занимается спортивным 
пилотированием (летает за штурвалом 
Як-52), увлекается гонками в аэроди-
намической трубе и картингом.

Перед тем как покинуть гостепри-
имный Ульяновск, Стас Пьеха по-
просил найти и передать слова благо-
дарности местной поклоннице своей 
бабушки Эдиты. Женщина - местная 
поэтесса - три года назад передала че-
рез него для Эдиты Станиславовны 
свой сборник стихов. Сейчас эта кни-
га украшает книжную полку Пьехи-
старшей. А Пьеха-младший переписал 
себе оттуда несколько стихотворений, 
которые, он не исключает, в скором 
времени станут новыми хитами и укра-
сят его репертуар.

В Ульяновской области внука Эдиты Станиславовны накормили мясом насекомых

Пьеха и муха

Есть у Стаса и еще один рецепт от хандры. Спорт

В Ульяновск вновь заглянул один из «отцов-основателей» русского шоу-бизнеса

Юрий Васильевич из «Ласкового мая» 
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Информация по регулируемой деятельности размещена в пол-
ном объеме на официальном сайте оАо «УАЗ» : http://www.uaz.ru/
company/investors в разделе «публичная информация».

Протокол № 1 заседания конкурсной  
(аукционной) комиссии оАо «Средняя Волга»

г. Ульяновск 15 октября 2014 года 
Время проведения заседания: 11.30 (московское) 

Время составления протокола: 11.50 
 (московское) 

На заседании конкурсной (аукционной) 
комиссии по рассмотрению заявок на участие в 
торгах в форме открытого аукциона по продаже 
недвижимого имущества, принадлежащего на 
праве собственности оАо «Средняя Волга», при-
сутствовали:

 председатель комиссии Бешенова А.А., за-
меститель председателя комиссии Панчева В.М., 
члены комиссии: Митьянова Е.П., Афанасьева 
Ю.В., Каяшова о.Г. и секретарь комиссии Гераси-
мова М.Н. Кворум имеется.

Место проведение процедуры:  Рассмотре-
ние заявок на участие в торгах в форме открыто-
го аукциона проводится по адресу: Российская 
Федерация, 432017, г. Ульяновск, ул. Кирова, 57, 
оАо «Средняя Волга», кабинет генерального ди-
ректора. 

Предмет аукциона: одноэтажное здание ма-
газина общей площадью 157,61 кв. м с принад-
лежностями (Лит. А, А1), по пр-ту Ленинского 
комсомола, 7а, назначение: нежилое, кадастровый 
номер: 73:24:021005:101:0259150001, и земельный 
участок, категория земель: земли населенных пун-
ктов, разрешенное использование: под магазином 
№ 51, общая площадь 411,07 кв. м, кадастровый 
номер: 73:24:021005:101, расположенные по адре-
су: Ульяновская область, город Ульяновск, про-
спект Ленинского комсомола, дом № 7а.

Начальная цена: 5 732 593 (Пять миллионов 
семьсот тридцать две тысячи пятьсот девяносто 
три)  руб. 00 коп, с учетом  НДС.

Сумма задатка: 573 259,30 (Пятьсот семь-
десят три тысячи двести пятьдесят девять) руб.  
30 коп.

Шаг аукциона: 57 325 (Пятьдесят семь тысяч 
триста двадцать пять) руб. 00 коп.

Информационное сообщение о проведении 
торгов в форме открытого аукциона было опубли-
ковано в  газете «Ульяновская правда», в газете 
«Симбирский Дом», на официальном сайте оАо 
«Средняя Волга»: www.srvolga73.ru., на офици-
альном сайте РФ  для размещения информации 
о проведении торгов: torgi.gov.ru, № извещения 
120914/5207175/01.

Срок окончания приема заявок на участие в 
торгах в форме открытого аукциона: 14 октября 
2014 года в 12.00 по московскому времени.

Сведения о поступивших заявках: на участие 
в аукционе  заявки не поступили.

Конкурсной (аукционной) комиссией приня-
то решение:  признать открытый аукцион несосто-
явшимся в связи с отсутствием заявок на участие 
в аукционе. 

Председатель комиссии   А.А. Бешенова
Заместитель председателя комиссии                                                  

В.М. Панчева 
члены  комиссии: Е.П. Митьянова,
   Ю.В. Афанасьева,  о.Г. Каяшова

Секретарь комиссии М.Н. Герасимова         

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания зе-
мельных участков  является  Ульянов В.В. (Ульяновская обл., 
Павловский район, с. Шиковка, ул. Молодежная, 16, кон. тел. 
89279887936). 

Проект межевания земельных участков подготовлен 
кадастровым инженером Лосевым Ю.В. (433870, Ульяновская 
обл., р.п. Новоспасское, ул. Строителей, 24, конт. тел. 
89372784378, адрес эл.почты t21569@yandex.ru) в отношении 
земельных участков, образованных путем выдела из земель-
ного участка с кадастровым номером 73:12:021001:8 , располо-
женного по адресу: Ульяновская область, Павловский район, 
колхоз «Искра».

С проектом межевания земельных участков можно озна-
комиться по адресу: 433870, Ульяновская область, р.п. Ново-
спасское, ул. Строителей, 24 в течение тридцати дней со дня 
опубликования извещения ежедневно с 9.00 до 15.00, кроме 
субботы и воскресенья.

обоснованные возражения, предложения о доработке про-
екта межевания от заинтересованных лиц относительно раз-
мера и местоположения границ, выделяемых в счет долей зе-
мельных участков, направлять в течение тридцати дней со дня 
опубликования извещения по адресам: 433870, Ульяновская 
область, р.п. Новоспасское, ул. Строителей, 24 (кад. инженеру 
Лосеву Ю.В.) и Ульяновская область, р.п. Павловка, ул. Кали-
нина, 24 (ТМо № 4 ФБУ «КП» по Ульяновской области).

В соответствии со ст. 10 Федерального за-
кона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения»,  
ст. 34 Земельного кодекса Российской Федера-
ции Департамент государственного имущества 
и земельных отношений Ульяновской области 
сообщает о наличии предназначенных для пере-
дачи в аренду гражданам и юридическим лицам 
следующих земельных участков:

1. Земельный участок площадью 285000  
кв. м с кадастровым номером 73:16:050402:25, 
расположенный в Старомайнском районе, в 
0,3 км к югу-западу от д. Сартоновка, участок  
№ 26. 

2. Земельный участок площадью 1760000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:050901:13, 
расположенный в Старомайнском районе, в 4,5 
км к юго-западу от с. Малая Кандала, участок 
№ 34. 

3. Земельный участок площадью 390000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:050401:1, 
расположенный в Старомайнском районе, в 0,2 
км к востоку от с. Лесное Никольское, участок  
№ 36. 

4. Земельный участок площадью 300000  
кв. м с кадастровым номером 73:16:020802:4, 
расположенный в Старомайнском районе, в 2,0 
км к западу от д. Подлесно-Мордовский Юрт-
куль, участок № 37. 

5. Земельный участок площадью 760000  
кв. м с кадастровым номером 73:16:020201:28, 
расположенный в Старомайнском районе, в 0,8 
км к северу-востоку от с. Бекетовка, участок № 
38. 

6. Земельный участок площадью 140000  
кв. м с кадастровым номером 73:16:020402:27, 
расположенный в Старомайнском районе, в  
1,4 км к юго-востоку от с. Матвеевка. 

7. Земельный участок площадью 750000  
кв. м с кадастровым номером 73:16:050402:33, 
расположенный в Старомайнском районе, в  
0,3 км на север от д. Сартоновка.

8. Земельный участок площадью 270000  
кв. м с кадастровым номером 73:16:050402:48, 
расположенный в Старомайнском районе, в 1 км  
к западу от д. Сартоновка. 

9. Земельный участок площадью 740000  
кв. м с кадастровым номером 73:16:020801:21, рас-
положенный в Старомайнском районе, в 3,0 км к 
юго-западу от с. Русский Юрткуль, участок № 28. 

10. Земельный участок площадью 148000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:050402:46, 
расположенный в Старомайнском районе, в 
0,7 км к югу-западу от д. Сартоновка, участок  
№ 27.

11. Земельный участок площадью 500000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:050402:30, 
расположенный в Старомайнском районе, в 0,6 
км к югу от д. Кологреевка, участок № 25. 

12. Земельный участок площадью 210000 кв. 
м с кадастровым номером 73:16:020801:4, располо-
женный в Старомайнском районе, в 3 км к юго-
западу от с. Русский Юрткуль, участок № 30. 

13. Земельный участок площадью 450000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:050402:4, 
расположенный в Старомайнском районе, в 0,3 
км к западу от д. Сартоновка. 

14. Земельный участок площадью 1000000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:050402:15, 
расположенный в Старомайнском районе, в  
1 км к юго-западу от д. Кологреевка. 

15. Земельный участок площадью 450000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:020402:39, 
расположенный в Старомайнском районе, в 1,5 
км к югу от с. Айбаши. 

16. Земельный участок площадью 137000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:050402:16, 
расположенный в Старомайнском районе, к югу 
от д. Кологреевка. 

17. Земельный участок площадью 200000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:050901:3, 
расположенный в Старомайнском районе, в 5,5 
км к северо-востоку от с. Малая Кандала, уча-
сток № 33. 

18. Земельный участок площадью 149000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:020201:27, 
расположенный в Старомайнском районе, в 1,5 
км к юго-востоку от урочища Михайловка. 

19. Земельный участок площадью 460000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:020402:41, 
расположенный в Старомайнском районе, в 2 
км к югу от села Айбаши. 

20. Земельный участок площадью 330000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:02040201:1, 
расположенный в Старомайнском районе, в 3,8 
км на северо-запад от с. Бекетовка. 

21. Земельный участок 740000 кв. м с 
кадастровым номером 73:16:02040201:13, рас-
положенный в Старомайнском районе, в 0,5 км 
на восток от урочища Михайловка.

22. Земельный участок площадью 1040000 
кв. м с кадастровым номером 73:16:02040201:22, 
расположенный в Старомайнском районе, в 2,0 
км на восток от урочища Михайловка.

Категория земель - земли сельскохозяй-
ственного назначения. 

Разрешенное использование - для сельско-
хозяйственного производства.

Срок аренды - 10 лет.
Арендная плата устанавливается в соот-

ветствии с Постановлением Правительства 
Ульяновской области от 25.12.2007 № 510.

Заявления граждан и юридических лиц о пре-
доставлении земельных участков в аренду прини-
маются в письменном виде в Департаменте госу-
дарственного имущества и земельных отношений 
Ульяновской области (г. Ульяновск, ул. Л. Толсто-
го, 58) в месячный срок со дня опубликования.

В соответствии со ст. 10 Федерального зако-
на от 24.07.2022 № 101-ФЗ «об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения», в случае, 
если подано два и более заявления о передаче 
земельных участков из земель сельскохозяй-
ственного назначения в аренду, такие земельные 
участки предоставляются на торгах (конкурсах, 
аукционах). 

Общество с ограниченной  
ответственностью, 
специализация -  
малое строительство, 
производство   
металлических  изделий.  

В связи с допущенной технической опечаткой оГУП 
«Имущество» вносит изменение в информационное сообще-
ние  о проведении аукциона по продаже объекта недвижимо-
го имущества, находящегося на праве хозяйственного веде-
ния, опубликованного в газете «Ульяновская правда» № 139 
(23.584) от 22.09.2014, на официальном сайте «torgi.gov.ru», 
Лот № 1 в части срок договора купли-продажи считать пра-
вильным: договор купли-продажи заключается не ранее чем 
через 10 рабочих дней и не позднее 15 рабочих дней со дня 
подведения итогов аукциона.
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Сообщение
о наличии предназначенных для передачи в аренду гражданам и юридическим лицам  

земельных участковПродается  

Цена договорная.

Тел. 89053494140

ВНИМАНИЕ!
В информационном сообщении о проведении министерством экономического развития Ульяновской 

области конкурсного отбора субъектов малого и среднего предпринимательства на право заключения 
договора на компенсацию части затрат, связанных с обучением и (или) повышением квалификации ра-
ботников, размещенном в выпуске газеты «Ульяновская правда» от 29 сентября 2011 года № 143, слова 
«организатор конкурсного отбора: Министерство экономического развития Ульяновской области, теле-
фон (8422) 41-86-91, econom73.ru.» следует читать: «организатор конкурсного отбора: Министерство эко-
номического развития Ульяновской области, телефон (8422) 41-86-91, econom73.ru., Минэконом73.рф».

ВНИМАНИЕ!
В информационном сообщении о про-

ведении министерством экономического 
развития Ульяновской области конкурс-
ного отбора субъектов малого и среднего 
предпринимательства на право заклю-
чения договора на компенсацию части 
затрат, связанных с уплатой процентов 
по кредитам, привлеченным субъектами 
малого и среднего предпринимательства в 
российских кредитных организациях, раз-
мещенном в выпуске газеты «Ульяновская 
правда» от 29 сентября 2011 года № 143, 
слова «организатор конкурсного отбора: 
Министерство экономического развития 
Ульяновской области, телефон (8422) 
41-86-91, econom73.ru.» следует читать: 
«организатор конкурсного отбора: Ми-
нистерство экономического развития 
Ульяновской области, телефон (8422)  
41-86-91, econom73.ru., Минэконом73.рф».

ВНИМАНИЕ!
В информационном сообщении о проведении министерством экономического развития Ульяновской 

области конкурсного отбора субъектов малого и среднего предпринимательства на право заключения до-
говора на возмещение затрат на организацию групп дневного времяпрепровождения детей дошкольного 
возраста и иных подобных им видов деятельности по уходу и присмотру за детьми, размещенном в выпу-
ске газеты «Ульяновская правда»  от 29 сентября 2011 года № 143, слова «организатор конкурсного отбо-
ра: Министерство экономического развития Ульяновской области, телефон (8422) 41-86-91, econom73.ru.» 
следует читать: «организатор конкурсного отбора: Министерство экономического развития Ульяновской 
области, телефон (8422) 41-86-91, econom73.ru., Минэконом73.рф».

организатор торгов - ооо «ГУДВИЛЛ ПЛЮС» (432027,  
г. Ульяновск, ул. Сергея Тюленина 48/51, ИНН 7325054403; оГРН 
1057325044886) сообщает, что торги № SBR013-1408150015 на ЭТП ЗАо 
«Сбербанк-АСТ» по продаже имущества ооо «Строительная компания 
«Виадук» (432026, г. Ульяновск, Западный бульвар, д. 27, оф. 203, ИНН/
КПП 7327041382/732701001, оГРН 1077327001476) признаны состояв-
шимися. Победитель торгов по лоту № 1 - Лашин Сергей Михайлович 
(433202, Ульяновская область, с. Теньковка), предложенная цена - 72450 
руб. Победитель торгов по лоту № 2 - Пакина Александра Анатольевна 
(432073, Ульяновск, ул. Шолмова, д. 37/4, оф. 414), предложенная цена 
- 21420 руб. Заинтересованность победителей торгов по отношению к 
должнику, кредиторам, арбитражному управляющему отсутствует. Ар-
битражный управляющий, НП СоАУ «Альянс» в капитале победителей 
торгов не участвуют.

АннА никс �

В начале недели прошел брифинг глав-
ного эколога области Дмитрия Федорова, 
посвященный открытию первого нацио-
нального парка в регионе «Сенгилеевские 
горы». 

Главный эколог сразу оговорился, что 
этот вопрос «с огромной бородой» - ему 
более четверти века. Первое распоряже-
ние Правительства РФ о создании особо 
охраняемых территорий, куда был вклю-
чен и национальный парк «Сенгилеевские 
горы», вышло в уже  далеком 1994 году. 
Потом был еще ряд аналогичных законо-
дательных актов, но, по словам Дмитрия 
Федорова, дело сдвинулось с мертвой 
точки только сейчас - до 1 июля 2015 года 
будет подготовлено распоряжение Прави-
тельства РФ о создании национального 
парка «Сенгилеевские горы». После это-
го в сентябре того же года будет создана 
дирекция нацпарка. Это поручение дал 
министр природных ресурсов и экологии 
РФ Сергей Донской 6 октября во время 
встречи с губернатором Ульяновской об-
ласти Сергеем Морозовым.

 Дело в том, что федеральное агент-
ство по недропользованию до недавнего 
времени не желало исключать из балансо-
вых запасов полезных ископаемых залежи 
на территории Сенгилеевских гор, что и 
явилось главным препятствием на пути 
создания заповедника. На территории 
давным-давно запланированного нацпар-

ка имеются залежи диатомитов, мела и це-
ментного сырья. Из них как раз и сложены 
главные возвышенности Сенгилеевских 
гор и главные достопримечательности 
будущей охраняемой территории: Граное 
ухо, Тушнинские холмы, Арбугинская 
шишка, Шиловская шишка. однако имен-
но 6 октября представители агентства по 
недропользованию резко поменяли свою 
позицию.

- Возможно, свою роль сыграло то, что 
на совещание лично приехал Сергей Мо-
розов, - говорит Дмитрий Федоров. - И 
высказал свое категорическое несогласие 
с предложенными границами националь-
ного парка.

По словам Дмитрия Федорова, губер-
натор объяснил, что находящиеся вблизи 
будущего нацпарка предприятия обеспе-
чены сырьем на десятки лет вперед. Так, 
Сенгилеевский цементный завод обеспе-
чен запасами сырья с Караненского место-
рождения более чем на тридцать лет при 
годовой производительности два миллио-
на тонн сырья цемента. В запасе остается 
месторождение Бутырская гора, где общие 
запасы цементного сырья около восьмиде-
сяти миллионов тонн - это еще сорок лет 
работы при аналогичной производитель-
ности. Предприятия по производству су-
хих строительных смесей и обогащенного 
кварцевого песка, расположенных в районе 
Красного Гуляя и поселка Силикатный, 
имеют сырьевую базу на двадцать - тридцать 
лет. Кроме того, речь зашла о Лапшанском 
месторождении нефти, расположенном 

в географическом центре Сенгилеевских 
гор. Сейсморазведка еще во времена СССР 
обнаружила там всего сто пятьдесят тысяч 
тонн нефти. Наш регион в год добывает 
чуть меньше семисот тысяч. Даже если эти 
запасы были бы подтверждены, то на уве-
личение добычи разработка этого место-
рождения никак не влияет. Кроме того, от 
участка на левом берегу Волги отказалась 
«Татнефть», которая владела поисковой 
лицензией, но нефти так и не нашла.

- Регион вправе сам решать, что ему 
делать, - заявил Дмитрий Федоров. - 
Если он не хочет добывать полезные ис-
копаемые, а желает на этой территории 
заниматься охраной природы, то так 
тому и быть. 

Что же касается выбора между рекон-
струкцией мелзавода близ села Шиловка 
и созданием национального парка, о чем 
много говорится с прошедшей весны, то, 
по словам главного эколога, эта пробле-
ма, мягко говоря, высосана из пальца. 
Территорию мелзавода и его карьер и не 
собирались включать в границы парка, 
потому что экосистема там нарушена и 
никакой ценности с экологической точ-
ки зрения не представляет. По словам 
Федорова, до границы охранной терри-
тории от предприятия расстояние полто-
ра километра, что в три раза перекрыва-
ет допустимую норму. Так что в данном 
случае промышленное предприятие и 
национальный парк - вовсе не взаимои-
сключающие понятия.

Сенгилеевским горам все-таки быть?
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В театре драмы - спектакль «Три сестры»
Давно ставшая легендой 

пьеса «Три сестры» по произ-
ведению великого русского дра-
матурга Чехова будет сыграна 
актерами Ульяновского драмати-
ческого театра в новом театраль-
ном сезоне.

Это спектакль о людях, кото-
рые жаждут любить, чувствовать, 
жить... И в этой жажде не заме-
чают, что уже живут, и любят, и 
страдают. Мир чеховских героев 

- постоянное ощущение дороги, которое создает сценогра-
фия. Герои спектакля в прямом смысле слова «живут на че-
моданах», жизнь их разбивает железная дорога, дорога ис-
каний и стремлений, которая ведет в никуда. Но даже если 
путь закрыт, надежды в сердцах сестер больше, чем боли.

Спектакль идет на одном дыхании, захватывает и во-
влекает в сценическое пространство. И даже те зрители, кто 
знаком с сюжетом пьесы, невольно ожидают - может быть, 
сестры все-таки уедут - в Москву, в Москву...

НАЧАЛО в 17.00
Театр-студия Enfant-Terrible приглашает 
на спектакль «Тот, который платит»

Пьеса рассказывает об 
истории одного французского 
бухгалтера, который решил 
купить себе семью.

Кажущаяся абсурдной си-
туация при ближайшем рас-
смотрении оказывается траги-
ческой. Пятнадцать лет кряду 
месье Амилькар покупал при-
вязанность родных и друзей, 
но не знал этого. А когда узнал, 
решил найти товар получше. Нанял профессиональную ак-
трису на роль жены, разбитную девчонку с улицы Тронше 
в дочери и художника-неудачника на роль друга. Казалось 
бы, чего проще - заключил контракт, заплатил деньги и каж-
дый вечер находишь в доме тепло и радость близких. Пусть 
это вранье, но ведь господин знает, за что платит. Он автор 
этого вранья, режиссер, исполнитель главной роли и един-
ственный зритель.

Господин, который ни во что не верит. Его жизнь закон-
чилась, когда его предали те, кому он доверял больше всего, 
и он решил доказать потаскухе-судьбе, что она напала не на 
того. Господин, который вообразил себя богом, управляя 
своей семьей, за которую он платит. Господин, которого кто-
то любит, но уже слишком поздно.

В двух действиях с антрактом.

НАЧАЛО в 17.00
В «Пятом Солнце» - DJ Соловей (Москва)  
в проекте «Короли вечеринок»

Эмоционально, безбашенно и безумно красиво. Имен-
но такими словами можно описать происходящее на танц-
поле, когда выступает Соловей. Он продюсирует альбомы 
российских поп-звезд, ремиксует самые хитовые мелодии и 
создает свой уникальный продукт - музыку, с которой лег-
ко жить. Ежедневно творчество Соловья приносит хорошее 
настроение миллионам людей в каждом уголке нашей пла-
неты. Его музыка универсальна, хороша как в небольших 
клубах, так и на крупных площадках. Причем большинство 
треков этого талантливого музыканта звучат на радио, сре-
ди них DFM, RADIO RECORD.

НАЧАЛО в 22.00
В БЗЛМ - Bad Boys of Dance 

Bad Boys of Dance, или, как их еще называют, BBD, - это 
настоящие хулиганы и провокаторы в мире танца. Для них 
не существует границ и законов, в их номерах смешивают-
ся десятки разных стилей, классический танец вполне мо-
жет перейти в брейк-данс, 
продолжиться степом и за-
вершиться зажигательным 
фламенко. Шоу Rock the 
Ballet от BBD уже не первый 
год собирает полные залы 
по всему миру, а теперь уже 
и жители России имеют воз-
можность увидеть его.

НАЧАЛО в 18.00

В «Кошкиной пижаме» будет работать 
литературный салон  
«Общество мертвых поэтов»

На этот раз разговор пойдет о поэтах современности. 
Можно будет презентовать свое творчество и продекла-
мировать любимых авторов, а также выступить в роли  
критика.

НАЧАЛО в 16.00

В ДК «Губернаторский» - шоу 
под дождем «Между мной и тобой»  
от Санкт-Петербургского театра танца 
«Искушение»

Это современная музыкальная притча. Повествование о 
человеческих отношениях, одиночестве и любви. История 

любви мужчины к женщине, 
виртуозно рассказанная языком 
танца. Смех и слезы, страсть и 
нежность накроют каждого из 
зрителей. На протяжении всего 
действия главный герой обраща-
ется к своей возлюбленной, все 

его мысли и чувства оживают с помощью пластики танцоров. 
Апофеоз шоу - обрушивающиеся на танцоров потоки воды.

НАЧАЛО в 18.00 
В театре юного зрителя - сказка  
«Малыш и Карлсон»

«В городе Стокгольме, на самой обыкновенной улице, 
в самом обыкновенном доме живет самая обыкновенная 
шведская семья по фамилии Свантесон. Во всем доме есть 
только одно не совсем обыкновенное существо - Карлсон, 
который живет на крыше. Карлсон - это маленький тол-
стенький самоуверенный человечек, и к тому же он умеет 
летать. На самолетах и вертолетах летать могут все, а вот 
Карлсон умеет летать сам по себе.

Карлсону прекрасно живется в маленьком домике на 
крыше. По вечерам он сидит на крылечке и глядит на звез-
ды. Их знакомство произошло в один из тех неудачных 
дней, когда быть Малышом не доставляло никакой радости, 
хотя обычно быть Малышом чудесно. Ведь Малыш - люби-
мец всей семьи, и каждый балует его, как только может. Но 
в тот день все шло шиворот-навыворот…»

НАЧАЛО в 11.00
В театре драмы - спектакль  
«Ромео и Джульетта»

«Ромео и Джульетта» в репертуаре Ульяновского драм-
театра появляется с завидным постоянством: премьера  
229-го театра-льного сезона будет для старшего поколения 
ульяновских артистов уже третьим обращением к великой 
шекспировской трагедии. 

Режиссер-постановщик спектакля Искандэр Сакаев - 
известный современный российский театральный режис-
сер, преподаватель биомеханики В. Мейерхольда, облада-
тель множества театральных наград, ученик и ассистент 
легендарных Валерия Фокина, Теодороса Терзопулоса, 
Кристиана Люпы. 

Его прочтение истории любви и смерти в Вероне обна-
руживает кровное родство с аскетичным и жестким театром 
времен Шекспира: в лаконичной декорации разворачива-
ется предельно спрессованное, напряженное действие. Со-
вместно с художником Диной Тарасенко Сакаев расскажет 
острую, бескомпромиссную историю о невозможности люб-
ви в том мире, что окружает юных возлюбленных.

НАЧАЛО в 17.00
В театре кукол - «Красная Шапочка»

Для наших самых юных зрителей Ульяновский театр 
кукол покажет постановку по мотивам сказки Ш. Перро 
«Красная Шапочка».

Сюжет сказки хорошо известен и будет понятен даже 
самым маленьким: жила-была девочка, и мама подарила ей 
красную шапочку, которую девочка всегда надевала, поэто-
му ее так и звали - Красная Шапочка. Однажды мама дала 
ей корзиночку с пирожками и попросила навестить боль-
ную бабушку. Красная Шапочка взяла корзиночку и пошла 
по лесной дорожке. Как вдруг навстречу выскочил Серый 
Волк... Но как во всякой сказке, все закончилось хорошо!

НАЧАЛО в 10.30 и 13.00
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ПОГОдА в УЛЬЯНОвСке

«Ульяновская  правда»  
теперь и в обзорах прессы  
на радиостанции «2х2»

Читай, слушай, думай!
Популярность  «Ульяновской правды»  

сегодня ни у кого не вызывает   сомнения.
Наши корреспонденты дают исчерпываю-

щую информацию с мест событий, а авторы и 
аналитики максимально полно отображают суть 
законов и правовых документов, проводят экс-
пертизу важных для общества тенденций и про-
блем. Вот почему наше издание стало востребо-
ванным в обзорах региональной печати.

«Ульяновскую правду» 
можно услышать  

по вторникам 
и пятницам 

на частоте 

102.1 ФМ (Ульяновск),  
104.5 (Димитровград)
Время выхода в эфир:  
6.50, 7.50, 8.50, 9.50,  

10.50, 11.50, 12.50.

день                                      ночь

. 1GISMETEO.RU:   .

16.10.2014 14:57:32http://www.gismeteo.ru/ajax/print/4407/weekly/

16
+7 , +13 ,

17
+5 , +11 ,

18
+5 , +1

19
2 , 2 ,

20
4 +1 ,

21
0 , +7 ,

22
0 , 4

23
5 4

24
8 4

25
7 3

26
6 3 ,

27
3 , +2 ,

28
+2 , 0

29
0 , 1 ,

14:58, 16 2014

.
Gismeteo.ru

. 1GISMETEO.RU:   .

16.10.2014 14:57:32http://www.gismeteo.ru/ajax/print/4407/weekly/

16
+7 , +13 ,

17
+5 , +11 ,

18
+5 , +1

19
2 , 2 ,

20
4 +1 ,

21
0 , +7 ,

22
0 , 4

23
5 4

24
8 4

25
7 3

26
6 3 ,

27
3 , +2 ,

28
+2 , 0

29
0 , 1 ,

14:58, 16 2014

.
Gismeteo.ru

19

Поздравляем!
Сегодня главный редактор «Ульяновской правды» 

Ирина Арановская отмечает свой день рождения. На 
вчерашний день поздравительные адреса юбиляру при-
слали губернатор Ульяновской области Сергей Моро-
зов, глава города Ульяновска Марина Беспалова, пред-
седатель областной избирательной комиссии Юрий 
Андриенко, председатель Ульяновской городской из-
бирательной комиссии Вадим Андреев, депутат Зако-
нодательного собрания области Анатолий Еленкин…

Коллектив редакции и издательского дома 
«Ульяновская правда» присоединяется и к уже поступив-
шим поздравлениям, и ко всем, которые поступят сегодня.

С днем рождения, Ирина Михайловна!♥
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